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Правила жизни Игоря Талашкевича
Антикризисный управляющий считает, что настоящим профи становишься, когда в кризисной ситуации 
начинает играть адреналин > 8

АЧС: ВОПРОСОВ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ 
ОТВЕТОВ. «Лукашен-
ко сказал, что буфер-
ная зона – это только 
до 5 км от свиноком-
плексов. Получается, я 
могу оставить свинью?» 
– некоторые сельчане до 
последнего надеялись, 
что приказ уничтожить 
свиней – это «какая-то 
ошибка». > 7

ЦЕНЫ НОВЫЕ – 
ПОРЦИИ СТАРЫЕ. 
Что изменилось в 
школьных столовых в 
начале нового учебно-
го года, а также почему, 
несмотря на отсутствие 
претензий к качеству 
школьного меню, пи-
таться хотят не все дети, 
выясняла «IP». > 13

СОБАКА БЫВАЕТ 
КУСАЧЕЙ. «Собака – 
это оружие в руках че-
ловека. Палка и та, как 
говорится, стреляет, а у 
животного есть зубы. И 
если есть такое правило: 
выгуливать собаку на 
поводке, то так и нужно 
делать». > 14
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РЕКЛАМА

Бангладешские 
ткачихи лучше? >6

Тенденция. В Беларуси все чаще говорят о гастарбайтерах

КОЛЛАЖ ПЕТР КАРАСЮК, «INTEX-PRESS»
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В котельной в микро-
районе Тексер планиру-
ют внедрить новейшее 
оборудование, которое 
поможет сэкономить 
топливные ресурсы и 
снизить себестоимость 
тепло- и электроэнер-
гии. Средства на модер-
низацию коммуналь-
щики планируют по-
лучить от Всемирного 
банка реконструкции и 
развития.

– Нашему городу по-
счастливилось попасть в 
число претендентов на 
реализацию проекта по 
повышению энергоэф-
фективности тепловых 
систем, который финан-
сирует Всемирный банк 
реконструкции и раз-
вития. У нас есть воз-
можность на базе ко-
тельной, которая нахо-
дится в микрорайоне 
Тексер, внедрить новей-
шие разработки в плане 
энергосбережения – со-
общили представители 
Барановичского ЖКХ и 
КУПП «Барановичиком-
мунтеплосеть на обще-

Тексер претендует на 
новую котельную

Реконструкция. Котельная стала  претендентом на 
модернизацию за счет Всемирного банка развития 

Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

ственном обсуждении, 
которое проходило 12 
сентября в гимназии №5. 

Проект реконструк-
ции котельной в Тексере, 
в случае его одобрения 
представителями Все-
мирного банка, предус-
матривает внедрение со-
временного котельного 
оборудования, которое 
сможет обеспечить вы-
работку не только тепла, 
но и электроэнергии. 
Вместо пяти существую-
щих  котлов будут уста-
новлены два энерго-
эффективных газовых 
котла, а также обору-
дование для выработки 
энергии за счет исполь-
зования  местных видов 
топлива. Уровень шума, 
загрязнение почвы и 
воздуха, уверяют комму-
нальщики, будет незна-
чительным. 

Подобное совре-
менное оборудование, 
правда, белорусский 
аналог, установлено в 
одной из котельных г. 
Речица. Себестоимость 
вырабатываемой этим 
оборудованием элек-
троэнергии составляет 
4 цента за кВт. А КУПП 
«Барановичикоммунте-

плосеть» сегодня заку-
пает электричество по 
тарифу в 14 центов. Сле-
довательно, «своя» элек-
троэнергия будет обхо-
диться предприятию 
как минимум в три раза 
дешевле.

Что же касается себе-
стоимости теплоэнер-
гии, то коммунальщики 
пока не берутся оцени-
вать, насколько именно 
она снизится с внедрени-
ем нового оборудования. 

В рамках реконструк-
ции на котельную в 
Тексере планируется пе-
ревести нагрузку котель-
ной по ул. Брестская, 
285б, которая из-за уста-
ревшего оборудования 
с низким КПД считает-
ся неэффективной. Таким 
образом, модернизиро-
ванная котельная будет 
обеспечивать теплом не 
только жителей Тексера, 
но и дома в микрорайо-
не Первые Третьяки, рас-
положенные по левой 
стороне ул. Брестской. 

Барановичские специ-
алисты не скрывают, что 
без кредита Всемирного 
банка едва ли «потянули» 
бы подобную реконструк-
цию своими силами – 

слишком дорогостоящий 
это проект. Ведь стои-
мость модернизации оце-
нивают в 61 миллион дол-
ларов при сроке окупае-
мости – примерно 7,5 лет. 

На сегодняшний день 
барановичские специа-
листы подготовили тех-
н и к о - э к о н о м и ч е с к о е 
обоснование проекта, 
разработка которого 
обошлась в 300 миллио-
нов рублей, выделенных 
из областного бюджета, 
и защитили его на вы-
ездной коллегии наряду 
с другими городами-
претендентами. 

И прошедшее обще-
ственное обсуждение 
проекта с населением 
района – одно из обязатель-
ных условий Всемирно-
го банка, стало очередным 
этапом, приближающим 
начало строительства. 

В случае если проект 
реконструкции бара-
новичской котельной 
одобрит совет директо-
ров Всемирного банка, в 
2014 году международ-
ный совет займется раз-
работкой проектно-смет-
ной документации, а в 
2015 году начнутся строи-
тельные работы.

РЕКЛАМА

Дорожные плиты ОАО «Барановичский ком-
бинат железобетонных конструкций» стали 
лучшим строительным продуктом года. Эта 
продукция  победила на  республиканском 
профессиональном конкурсе «Лучший стро-
ительный продукт года-2013».

На соискание звания «Лучший строительный продукт 
года» было подано 128 заявок от 120 строительных 
предприятий страны. Его цель – выявить лучшие стро-
ительные продукты в Беларуси и предоставить потре-
бителям полноценную информацию о них.
– Наши дорожные плиты хорошо зарекомендовали 
себя в условиях российского Крайнего Севера, –  пояс-
нила начальник бюро стандартизации Барановичско-
го ЖБК Лилия Логинова. – Высокое качество позво-
ляет эффективно использовать их для строительства 
дорог в суровых климатических условиях, особенно в 
местах со сложным грунтом. Не случайно в прошлом 
году наш строительный продукт вошел в список 100 
лучших товаров России.
Профессиональный конкурс «Лучший строитель-
ный продукт года» проводится с 2004 года. За это 
время в состязании приняли участие более 400 
предприятий строительной отрасли, было заявле-
но свыше 900 продуктов. Значительная часть уча-
ствующих в конкурсе предприятий – экспортеры. 
Лилия Логинова отметила, что участие в подобных 
конкурсах всегда было для  Барановичского комби-
ната железобетонных конструкций хорошей воз-
можностью заявить о своей продукции на рынке 
стран СНГ. 

Плиты  у нас хороши
Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Стропальщик Андрей по своему опыту знает, что 
дорожные плиты на складах не задерживаются.
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

УТОЧНЕНИЕ

В №37 газеты Intex-press  от  11.09.2013 
года в статье «Ночи станут трезвыми?» 
допущена неточность в таблице «Какие 
ограничения действуют на торговлю 

алкогольными напитками в ночное 
время в Барановичах» в графике 
работы универсама «Алми». Следует 
читать: «Режим работы универсама 

«Алми» (в ночное время: с 22.00 до 
8.00 часов)». К продаже  ночью разре-
шены алкогольные напитки дороже 
150 тыс. руб. и  шампанское.

ТРАНСПОРТ. С 16 сентября по рабочим дням автобус №1 «База ОПС – ПДО – кл. «Русино» 
отправлением от «Базы ОПС» в 18:00  будет следовать до остановки «ПДО». Рейсы отправле-
нием от кл. «Русино» в 18:53, 19:52 и 21:05 отменяются. С 14 сентября  по выходным дням рейсы 
маршрута №21 «ул. Красноармейская – кл. «Русино» отправлением от ул. Красноармейской в 
6:40, 7:30, 19:14, 20:04 и 20:54 доходят до остановки «ПДО». Рейсы от кл. «Русино» в 7:06, 7:56, 
19:40, 20:30 и 21:20 отменены.
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ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Как вы относитесь к тому, что на Баранович-
ское производственное хлопчатобумажное 
объединение могут пригласить на работу 
ткачей из Бангладеш?

Сколько можно купить бензина на среднюю зара-
ботную плату (в долларах США)

Эдуард, пенсионер:

– У нас нет желающих работать 
за минимальные деньги. Вот и 
пытаемся решить проблему за  
счет дешевой рабочей силы, а 
выпускать все равно будем бязь 
набивную для простыней. А это 
позавчерашний день. 

Светлана, пенсионерка:

– Если эти люди из Бангла-
деш будут подчиняться нашим 
законам, то пусть приезжают 
и живут здесь. Но лучше было 
бы на БПХО поднять зарпла-
ты и привлечь своих, чтобы 
наша молодежь не уезжала за 
границу.

Олег, безработный:
– По-моему, ничего хороше-
го из этого не выйдет, все-
таки свои люди есть свои. А то 
приедут иностранцы, начнут 
обживаться, так и не заметим, 
как превратимся в бесправное 
меньшинство в своей родной 
стране.

Сергей, механик:

– Думаю, что и у нас есть кому 
работать! Просто экономику 
нужно приводить в порядок: 
меньше прорабов – больше 
рабочих! 

Опрос провела Ольга ШИРОКОСТУП, 
фото:  Александр ТРИПУТЬКО

Оксана, администратор:

– Своих рабочих в городе – 
пруд пруди! Но они не хотят 
работать, потому что зарплаты 
маленькие. Нужно модерни-
зировать предприятие, начать 
выпускать качественную  со-
временную продукцию, чтобы 
было с  чего платить своим.

РЕКЛАМА

Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Белорусские АЗС вновь 
переписали ценники 
на бензин 17 сентября, 
хотя с момента послед-
него подорожания едва 
прошло две недели. 
Теперь цены на бело-
русский бензин вышли 
на один уровень с рос-
сийским.

По информации АЗС «Бел-
нефтехим», стоимость 
одного литра АИ-95 со-
ставит 9100 белорусских 
рублей вместо прежних 
8300. Самым дешевым оста-
нется АИ-92 - 8400 рублей 
за литр вместо 7300, самой 
высокой продолжает оста-
ваться цена на дизтопли-
во: литр обычного «дизеля» 
обойдется 9200 рублей, а 
ДТ Евро-5 – 9400 рублей за 
литр.

С начала года бензин 
дорожал уже трижды, 
причем в последний раз 

Подорожание. Не прошло и двух недель, как 
стоимость топлива опять повысилась

Цены на бензин: 
теперь, как и в России

цена поднялась 3 сентября 
– примерно на 5%. Тогда 
рост цен на топливо для ав-
томобилистов был вполне 
ожидаем – как раз накану-
не в Беларуси были повы-
шены ставки акцизов на 
бензин на 45% и на дизель-
ное топливо – на 70%. Но 
уже тогда эксперты прогно-
зировали, что едва ли это 
будет последний «удар» по 
карману автомобилистов. 

На этот раз причина 
повышения стоимости 
бензина у АЗС та же, что и в 
прошлый раз: «Пересмотр 
цен произведен в целях ча-
стичной компенсации уве-
личения c 28 августа 2013 
года ставок акцизов на ав-
томобильные бензины». 

Однако если после 
прошлого подорожания 
бензина министр эконо-
мики Николай Снопков 
подчеркивал, что «цены 
на топливо у нас будут все 
равно ниже, чем в России», 
то последнее подорожа-
ние поставило наш бензин 

на один уровень с рос-
сийским, причем на пару 
центов мы даже обгоняем 
восточных соседей. 

Впрочем, именно такую 
цель, признался глава Ми-
нэкономики во время 
прямой телефонной линии, 
организованной 4 сентя-
бря газетой «Рэспублика», 
власть изначально и пре-
следовала: решение повы-
шения акцизов на топливо 
было отчасти связано с 
"подтягиванием" цен на 
бензин хотя бы до уровня 

России, с тем, чтобы "не был 
такой агрессивный вывоз 
бензина, как мы наблюда-
ли в 2011 году". 

Упоминание 2011 года 
тут весьма кстати: многие 
экономисты отмечают, что 
нынешняя ситуация – сво-
еобразное «дежа-вю» поза-
прошлого года, когда цены 
на бензин резко прыгну-
ли, денежная масса увели-
чилась, власти пытались 
повысить темп роста ВВП. 
Как результат – белорусов 
ждала девальвация. 

ОБСУЖДЕНИЕ. С 23 сентября по 7 октября  Барановичский горисполком  
проводит общественное обсуждение проекта «Реконструкция части нежилых 
помещений здания  санатория-профилактория  по ул. Промышленная, 32А». 
Проектом реконструкции предусмотрено размещение в части здания сана-
тория магазина «Евроопт». Экспозиция будет размещена в фойе 1-го этажа 
здания горисполкома по адресу: пл. Ленина, 2.

(Продолжение темы на стр. 6)
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ДТП. 8-летний велосипедист и 26-летний пешеход 
пострадали в дорожных происшествиях на прошлой неделе

РЕКЛАМА

Под колеса автомоби-
лей в пятницу, 13 сен-
тября, в Баранович-
ском регионе попали 
8-летний велосипедист 
и 26-летний пешеход. 

– Во второй половине 
дня житель д. Полонеч-
ка, управлявший авто-
мобилем «Ситроен С5»,  
на улице Парковой в д. 
Вольно, столкнулся с вые-
хавшим на проезжую часть 
8-летним велосипедистом, 
– сообщил старший госав-
тоинспектор ОГАИ Барано-
вичского РОВД Александр 
Евтюхин.

В результате аварии 

Две аварии в один день
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

велосипедист получил 
травму головы и перелом 
ноги и был госпитализи-
рован. 

По словам Алексан-
дра Евтюхина, сказать 
точно, кто виноват в слу-
чившемся – водитель 
«Ситроена» или школь-
ник, пока сложно. В на-
стоящее время по факту 
аварии проводится про-
верка и выясняется, мог 
ли житель Полонечки 
предотвратить столкнове-
ние с велосипедистом.

– С начала года это уже 
вторая авария, в которой 
пострадал юный житель 
района, в то время как в 
прошлом году за такой 
же период травмы в ДТП 
получил только один 

ребенок, –  отметил  старший 
госавтоинспектор. 

На исходе этих же 
суток в центре города 
на пешеходном перехо-
де возле дома № 2 по ул. 
Ленина был сбит авто-
мобилем «ВАЗ-2108» 26-
летний  горожанин.  

– Как пояснил 19-летний 
житель г. Барановичи, 
управлявший автомоби-
лем, он просто не заметил 
пешехода, – рассказал ко-
мандир взвода ДПС ОГАИ 
Барановичского ГОВД 
Александр Силицкий. 

Вместе с тем, как подчер-
кнул Александр Силицкий, 
водитель машины, двигав-
шейся по соседней, правой, 
от «восьмерки» полосе, 
притормозил у перехо-

да и пропустил пешехода. 
Почему так же не поступил 
19-летний горожанин, еще 
предстоит выяснить. 

Командир взвода ДПС 
не исключает, что свою 
роль тут сыграл и неболь-
шой опыт вождения во-
дителя «ВАЗа»: права он 
получил всего год назад.

Всего с начала года на 
улицах города пострадали 
уже четыре пешехода.

– В связи с такой неблаго-
приятной ситуацией и с со-
кращением светового дня, 
сотрудники ГАИ и других 
служб усилят контроль за 
соблюдением правил до-
рожного движения как со 
стороны водителей, так и  
пешеходов, – отметил ко-
мандир взвода ДПС.

За кражу двух автопо-
крышек  общей стои-
мостью 1,9 млн рублей 
жителя нашего города  
наказали штрафом в 5 
млн рублей.

Летом этого года владе-
лец автомобиля «Додж 
Караван» обнаружил, 
что из его авто, стояв-
шего на территории 

Заплатил за похищенное вдвойне
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

СТО, исчезли две авто-
покрышки. Как выясни-
лось, кражу совершил  
30-летний слесарь этого 
СТО. 

– В ходе судебно-
го заседания мужчина 
пояснил, что владелец 
машины не заплатил 
ему за 4 автопокрышки, 
которые он ему привез. 
Поэтому, не дождав-
шись оплаты и пред-
упредив хозяина «Ка-
равана», он снял с ми-

нивэна сначала свои 
покрышки, а затем при-
хватил еще две – чужие, 
– рассказала замести-
тель Барановичского 
межрайонного прокуро-
ра Инна Данильчик.

Эти две автопокрыш-
ки общей стоимостью 
1,9 млн руб. оберну-
лись для горожани-
на уголовным делом, а 
затем штрафом в 5 млн 
рублей.

– Штраф соста-

вил всего 50 базовых 
величин лишь потому, 
что обвиняемый ранее 
не судим и признал 
свою вину, вернув по-
хищенное, – пояснили 
в суде Барановичского 
района и г. Барановичи.

– За эти деньги, не 
пойди он на престу-
пление, горожанин мог 
купить как минимум 
четыре новые покрыш-
ки,  – отметила Инна Да-
нильчик. 

ПОЖАР. По неизвестной причине произошло возгорание в металли-
ческом вагончике на улице Королика. По данным Брестского област-
ного управления МЧС, ЧП зафиксировано в 9 часов утра 4 сентября. Во 
время пожара людей внутри вагончика не было, так что происшествие 
обошлось без пострадавших. Причина пожара, а также принадлежность 
вагончика устанавливаются.

С начала года в Барановичском регионе 
утонуло 12 человек, что на один трагический 
случай меньше по сравнению с прошлым 
годом.

Однако, как рассказал моторист-рулевой го-
родской спасательной станции ОСВОД Сергей 
Галань,  этим летом на водоемах погибли 9 
горожан –  на 4 человека больше, чем в соответ-
ствующем периоде прошлого года. При  этом 
только двое утонули в пределах городской черты. 
Так, в начале лета в небольшом водоеме рядом с 
водохранилищем Мышанка оборвалась жизнь 
молодого парня, еще один житель города утонул 
в ванной собственной квартиры.  

По Барановичскому району в этом году, на-
оборот, зафиксирован значительный спад тра-
гических происшествий на водоемах.  Как 
сообщил начальник районной организации 
ОСВОД Алексей Суворов, этим летом на водоемах 
погибли три жителя Барановичского района,  что 
на 7 случаев меньше, чем за аналогичный период 
прошлого года.  

По мнению как городских, так и районных 
организаций ОСВОД, основной причиной тра-
гических случаев на воде является пренебре-
жение правилами безопасного поведения на 
водоемах.  

– Особенно грешат этим выпившие отдыхаю-
щие,  следующие широко известной пословице 
- пьяному и море по колено, – рассуждает мото-
рист-рулевой Барановичской городской органи-
зации ОСВОД Сергей Галань.

Однако трагические последствия – резуль-
тат не только употребления спиртного. Так, по 
словам   Сергея Галаня, этим летом  парень утонул 
во время рыбалки. Тело молодого человека обна-
ружили прямо на берегу, голова была в воде. Как 
выяснилось, молодому человеку стало плохо, и он 
упал в воду. 

Как отметил Сергей Галань, сейчас темпера-
тура воды уже довольно низкая, поэтому лучше 
воздержаться от купания. И не важно, употре-
блял человек перед этим спиртное или совершен-
но трезв. Рыбакам же обязательно следует соблю-
дать правила безопасности и не садиться в лодку 
без спасательных жилетов.

Погибли в воде
Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY
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Фальшивки. Как часто в Барановичах выявляют 
поддельные банкноты?

РЕКЛАМА

По факту сбыта под-
дельных купюр в го-
родских обменниках с 
начала года возбужде-
но 14 уголовных дел. 
Две фальшивки были 
изъяты из оборота на 
прошлой неделе.

Два дня подряд, 11 и 12 
сентября, в Баранови-
чах выявлялись банкно-
ты с признаками поддел-
ки. Сначала достоинством 
в один, а потом и 100 дол-
ларов. 

Если 100-долларовые 
фальшивки – не такая уж 
редкость: поддельные 
купюры такого достоин-
ства чаще всего «всплы-
вают» в нашем городе, то  
фальшивки в 1 доллар ба-
рановичские сотрудни-
ки милиции не замечали 

Липовые деньги
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

уже давно.
– Банкнота достоин-

ством 1 доллар США 1995 
года выпуска, которую 
хотела обменять  49-
летняя жительница г. Ба-
рановичи, видимо, долго 
лежала у нее в загашнике. 
Ведь на протяжении не-
скольких последних лет 
таких подделок у нас не 
выявлялось, – пояснили в 
Барановичском межрай-
онном отделе Следствен-
ного комитета РБ. – Да и 
подделывать банкноты 
маленького достоинства 
не имеет смысла.

А вообще, по словам 
Виталия Нестерови-
ча, оперуполномоченно-
го ОБЭП Барановичского 
ГОВД, с начала этого года 
по фактам сбыта фаль-
шивых денежных купюр 
было возбуждено уже 
14 уголовных дел. Чаще 
всего изымались фаль-

шивки в виде 100-долла-
ровых купюр и 1000 рос-
сийских рублей, реже – 10 
и 50 евро. 

Подделки чаще всего 
обнаруживаются в 
банках, а те, кто предъяв-
ляет валюту к обмену, за-
частую не подозревают, 
что дензнаки – фальши-
вые.

– Основная масса под-
делок «приезжает» к нам 
из России, куда многие 
горожане ездят на зара-
ботки. Иногда фальши-
вые купюры привозят 
из Украины,– рассказал 
Виталий Нестерович. – 
Выделяются и две времен-
ные рамки, когда выявля-
ется наибольшее число 
поддельной валюты: 
январь и осенние месяцы, 
а вот летом обычно на-
блюдается затишье.    

Как отметил Виталий 
Нестерович, по-прежнему 

нередки случаи, когда 
жители г. Барановичи 
приносят в обменники 
купюры так называемого 
«банка приколов».

– Уже изъято около 30 
таких банкнот, которые 
горожане, зачастую это 
люди пенсионного воз-
раста, пытались обме-
нять на белорусские 
рубли, – пояснил он. – К 
примеру, несколько дней 
назад  женщина принесла 
в банк купюру в 500 евро. 
Надпись «Банк прико-
лов» и пометку, что банк-
нота не является денеж-
ным средством, она, как 
утверждает, не заметила.

Чтобы не попасть в 
неприятную ситуацию, 
сотрудники правоохра-
нительных органов со-
ветуют внимательно 
осматривать купюры и 
не приобретать валюту 
с рук.

– Могу ли я продать квартиру, принадлежащую 
мне на праве собственности, с целью покупки 
большего по площади жилья, если в ней прописан 
мой несовершеннолетний ребенок, который про-
живает с матерью в ее квартире?

Владимир

> Комментарий специалиста
Инна Данильчик, заместитель Барановичского 
межрайонного прокурора:

–  В соответствии с частью 2 статьи 75 Жилищно-
го кодекса Республики Беларусь  купля-прода-
жа, мена, дарение, иные сделки по отчуждению 
жилого помещения частного жилищного фонда 
собственником жилого помещения, в котором 
проживают несовершеннолетние, допускается 
только с письменного согласия органа опеки и по-
печительства.
При рассмотрении таких вопросов управле-
ния (отделы) образования в каждом конкрет-
ном случае определяют, соответствует ли сделка 
правам и законным интересам несовершеннолет-
него и последствия ее осуществления для него 
(где будет проживать ребенок после отчуждения 
жилья, на каких правах и условиях, чем будут от-
личаться новые условия проживания несовер-
шеннолетнего). Анализируется также информа-
ция (копии документов со всеми характеристика-
ми жилого помещения) о приобретаемом жилье, 
а также учитываются другие обстоятельства, 
которые относятся к сделке.
Если будет установлено, что сделка ущемляет 
права и законные интересы несовершеннолетне-
го ребенка (новое жилое помещение не соответ-
ствует санитарным и техническим требованиям, 
неблагоустроено, непригодно для проживания; 
жилое помещение, которое приобретается, явля-
ется аварийным, подлежит сносу или перееобо-
рудованию в нежилое, угрожает обвалом; дом, в 
котором находится приобретаемое жилое поме-
щение, подлежит капитальному ремонту с пере-
планировкой этого жилого помещения; сделка 
имеет корыстный или фиктивный характер и т.д.), 
управление (отдел) образования отказывает в со-
гласии на продажу жилого помещения с указани-
ем мотивов отказа.

«АРСЕНАЛ». С 30 сентября по 4 октября на территории Брестской 
области будет проводиться специальный комплекс мероприятий по вы-
ведению из нелегального оборота незарегистрированного оружия, бое-
припасов, взрывных устройств и взрывчатых веществ. Граждане, добро-
вольно сдавшие незаконно хранящийся арсенал, освобождаются от уго-
ловной и административной ответственности.

ВОПРОС-ОТВЕТ

ОБСУДИТЬ НОВОСТИ Г. БАРАНОВИЧИ ВЫ МОЖЕТЕ НА НАШЕМ 
САЙТЕ WWW.INTEX-PRESS.BY

ПОМОЧЬ СЛЕДСТВИЮ

31 августа, примерно в 7.30, 
водитель автомашины 
«Рено-Трафик» (регистра-
ционный знак 3076ЕТ1) на 
территории рынка «По-
лесский» по улице Тель-

мана при движении задним ходом совер-
шил наезд на женщину-пешехода. 
В результате пешеход получила телесные 
повреждения.

Просьба к очевидцам происшествия 
или что-либо знающим о нем обра-
титься в каб. № 127  ОГАИ Баранович-
ского ГОВД (улица 50 лет ВЛКСМ, 1) 
или позвонить по тел. 102, 48-98-45, 
204-34-61 (МТС).
В период с 17.00 до 20.00 часов                
31 августа неустановленный водитель, 
управляя грузовым автомобилем и 
двигаясь задним ходом во дворе дома 

№ 30 по ул. Наконечникова, совер-
шил наезд на припаркованный лег-
ковой автомобиль «Протон-416» и по-
вредил передний бампер, капот и ра-
диаторную решетку. 
В нарушении ПДД водитель грузо-
вика с места ДТП скрылся. Просьба к 
очевидцам обратиться в ОГАИ Бара-
новичского ГОВД или позвонить по 
тел. 102, 229-71-45 (МТС).
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Тенденция. В Беларуси все чаще говорят о гастарбайтерах

Другое месца сярод 70 мастакоў свету 
заваяваў на шостым Міжнародным  
сімпозіуме “Восень. Натхненне”, што 
праходзіў у Пензе з 18 жніўня па 11 верасня, 
наш зямляк Алесь Фалей. 

Сёлета на гэты своеасаблівы фестываль скульптуры 
і  жывапісу з’ехаліся творцы  з розных краін – Германіі, 
Грузіі, Індыі, Ірака, Ірана, Кубы, Расіі, Францыі… Тры мастакі 
–  Аксана Еўдакіменка з Магілёва, мінчук Ігар Цішын, 
які апошнія 10 год стала жыве ў Даніі, і Алесь Фалей –  
прадстаўлялі Беларусь. Як расказаў наш зямляк, летась з 
металалому і ліставога жалеза  ён зрабіў скульптуру Дон 
Кіхота на кані, а ў гэтым годзе – яго адданага спадарожніка 
Санча Панса. Аб сур’ёзнасці мерапрыемства гаворыць і 
той факт, што мастакі падпісваюць абавязацельствы перад 
арганізатарамі, а іх работы застаюцца ў музеі пад адкры-
тым небам гатэльнага комплекса “Чыстыя пруды” ў Пензе.  
Скульптуры выконваюцца мастакамі ў граніце, бронзе, 
шкле, дрэве, алюмініі.
 Між іншым,  летась імя Алеся Фалея таксама было сярод 
пераможцаў гэтага прэстыжнага сімпозіума. І на гэты раз  
на працягу месяца ў Пензе ён не толькі працаваў над вобра-
зам Санча Панса, але і ўзяў удзел у конкурсе адной працы 
ў намінацыі “Жывапіс”, прачытаў калегам лекцыю па 
асацыятыўнай творчасці,  даў майстар-клас падчас перада-
чы на мясцовым тэлебачанні, удзельнічаў у арганізацыі і 
правядзенні выставы “Букет” і нават прадэманстраваў пры-
сутным, што можа… напісаць карціну нагамі, уставіўшы 
пэндзлі паміж пальцамі. 
Як распавядае Алесь, такія конкурсы – гэта не толькі 
спаборніцтва творцаў, гэта найперш вучоба, новыя 
стасункі, новы досвед.
У гэтым годзе пры гатэлі “Чыстыя пруды” адкрыта галерэя 
мастацтва. Там ёсць невялічкая зала, дзе размешчаныя 
шэсць работ і скульптура нашага земляка, сябра Саюза 
мастакоў Беларусі і Міжнароднай акадэміі графікі Алеся 
Фалея.

З Міжнароднага 
сімпозіума – 
з узнагародай 
Аляксей БЕЛЫ 
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Людмила ПРОКОПОВА
LUDA@INTEX-PRESS.BY

Премьер-министр 
Михаил Мясникович 
предложил приглашать 
ткачей из Бангладеш 
на место белорусских. 
Идея была озвучена 
после посещения ОАО 
«БПХО» 12 сентября.
 
– У нас очень много вы-
ходцев из Азии занима-
ют места наших ребят на 
стройке и в других сферах. 
Вот сегодня в Баранови-
чах мы с Константином 
Сумаром всерьез рассма-
тривали возможность 
приглашения ткачей из 
Бангладеш, – отметил 
Михаил Мясникович на 
встрече со студентами 
в Бресте. – А что делать, 
если своих нет или мы не 
можем их удержать? Все 
эти вопросы завязаны на 
экономике, на зарплатах. 
Наши люди хотят работать 
за американскую зарпла-
ту и жить по белорусским 
ценам. Это невозможно.

 И ЭТО СЕРЬЕЗНО
На самом БПХО, где 

премьер-министр вместе 
с губернатором обсуждал 
идею ввоза иностранных 
ткачей, комментировать 
ситуацию не решаются. 

– Раз начальство 
решило, значит, так надо, 
– отрезала работница пред-
приятия, пожелавшая 
остаться неназванной.

Но если задуматься, то 
действительно, гастарбай-
теров в Беларуси готовы 
встречать с хлебом-солью. 
Еще недавно, чтобы взять 
иностранца на работу, 
нужна была специальная 
лицензия, то сегодня тре-
буется только разреше-
ние, а его можно получить 
за две недели и 60 долла-
ров. Мало того, в соответ-
ствии с принятой в Бела-
руси программой привле-
чения иностранцев на по-
стоянное проживание, им 
планируется давать около 
1000 долларов подъем-
ных. Население стареет, 
те, кто полон сил, пред-
почитают уехать на зара-
ботки за границу, одним  
словом, без иностранцев 
нам не закрыть демогра-
фические пустоты и от-
сутствие рабочих рук. Да 
и заработать в Беларуси 
можно, ведь последние два 
года зарплата в Беларуси 
растет какими-то неоправ-
данно стремительными 
темпами.  И если ничего 
вроде кризиса не слу-
чится и зарплата продол-
жит расти, можно смело 
ожидать приток в Беларусь 
иностранных рабочих, осо-

Бангладешские 
ткачихи лучше наших?

• Виктория Махохей, техник-тех-
нолог, 4 курс БКЛП, будущий ткач 
пятого разряда: 
– Профессию выбрала спонтанно. Про-
учившись четыре года и побывав на 
практике, поняла, что без работы не 
останусь.  К нам из предприятий при-
езжают со всех концов республики.  Но 
мне больше всех презентация «Мо-
готекс» понравилась – современное, 
хорошо развитое производство. 

Но для практики я выбрала минское предприятие «Сукно». Ра-
ботала в две смены. Было тяжело, но интересно. Ко мне все так 
хорошо относились!  Как молодому специалисту, мне платили 
2,5 миллиона. Немного, но это были мои первые заработан-
ные деньги! 
Коллеги со стажем там получают больше пяти миллионов.  
На предприятии  меня учили,  что главное – выполнять все 
наказы мастера, не перечить и не спорить, а работать, работать 
и работать. Тогда будешь получать хорошо.  Но в будущем все-
таки я планирую и работать, и учиться. Ведь с высшим образо-
ванием можно найти хорошую работу и за рубежом. 

• Светлана Антоновна, пенсионер-
ка, 32 года проработала ткачом:
– В самом начале моей деятельности 
на нашем ХБК хорошо платили. У меня 
зарплата была даже выше, чем у мужа, 
работающего на заводе. Люди охотно 
шли и в ткачи, и в прядильщицы. Я 
была в числе лучших. Обо мне и в стен-
газете писали, мне и учеников давали. 
Работали в три смены. Первая начина-
лась около шести часов утра. Третья за-

канчивалась почти в одиннадцать вечера. Но это ничего. Вот 
ночная – это вообще каторга! До двух часов ночи еще работали 
так-сяк. Потом сон и усталость свое брали – присядешь на стул 
и незаметно засыпаешь. В шесть – домой, но разве отоспишься? 
Ребят надо было в садик, школу отвести, потом обед пригото-
вить, по дому похлопотать. Глядь, уже и вечер – на работу пора. 
Зарплата упала в конце девяностых. Многие начали уходить в 
поисках лучших заработков. А я осталась, мне до пенсии  было 
всего ничего. Да и к работе привыкла, к коллективу – все под-
ружки там. 
Недавно встретила своих девчонок, оказалось, некоторые на 
пенсии на ХБК подрабатывают. Говорят, что комбинат на пенси-
онерах сегодня и держится. Молодежь там не задерживается – 
поработает немного, и поминай как звали. 

бенно из беднейших стран. 
 

НЕ ХОТИМ РАБОТАТЬ?
Белорусские предприя-

тия легкой промышленно-
сти сейчас активно ищут 
ткачей. Сайты предпри-
ятий Могилева, Бреста, 
Полоцка, Пинска, Минска, 
Витебска пестрят при-
глашениями на работу. 
Правда, зарплата в разных 
регионах отличается в два 
раза. Самая высокая в Мо-
гилеве – от 4,7 млн рублей 
(520 долларов). Самая 
низкая – на нашем БПХО – 
в банке вакансий на сайте 
Барановичского управле-
ния по труду, занятости и 
социальной защите раз-
мещена информация о 
поиске 18 ткачей за 2,8 мил-
лиона рублей (около 300 
долларов). Однако в отделе 
кадров предприятия бу-
дущему ткачу без опыта 
работы уже обещают в 
полтора раза больше – 4-5 
млн рублей, и даже с обу-

чением на производстве. 
– Однако зарпла-

та зависит от выполне-
ния норм, – предупреж-
дают кадровики. – Вам 
лучше прийти посмотреть 
условия на производстве… 

Но ведь в городе есть 
еще и  Барановичский 
колледж легкой промыш-
ленности, где ежегодно на-
бираются группы на  спе-
циальность техник-тех-
нолог ткацкого производ-
ства. И в колледже говорят, 
что план определяется на 
основе заявок республи-
канских предприятий 
и в последнее время не 
менялся.

– В этом году набрали 
25 человек – ровно столько, 
сколько требовалось, – 
отметили в колледже. 
Правда, строгого распреде-
ления у выпускников нет 
– так что барановичские 
ткачи вполне могут вполне 
уехать на работу в любой 
город Беларуси, а то и по-

дальше в поисках более 
сытной жизни. Значит, не 
очень нужны они на БПХО 
или все же не платим до-
стойно?  

Между тем идея с 
иностранными рабочи-
ми, как отмечает эконо-
мист Леонид Злотников, 
не нова. Многие западные 
и даже китайские компа-
нии уже давно использу-
ют дешевую рабочую силу 
в Азии. 

– Но большинство из 
них переносят свое произ-
водство в развивающиеся 
страны, а не ввозят в свою 
страну дешевую рабочую 
силу из-за рубежа, – недоу-
мевает Леонид Злотников. 
– Возможно, над таким ре-
шением проблемы стоит 
задуматься руководству. 
К тому же Бангладеш – не 
Северная Корея. Там хоть 
и получают мало (заработ-
ки в швейной и текстиль-
ной промышленности в 
Бангладеш оцениваются в 
70-100 долларов. – Ред.), но 
не голодают. Чтобы уехать 
на заработки в тридесятые 
страны, ткачам из Бангла-
деш необходима сильная 
мотивация – высокая зар-
плата. Вряд ли они поль-
стятся на белорусские 
рубли. 

У этой идеи, отмечает 
экономист, есть и оборот-
ная сторона. 

– Социально это 
задумка не очень хороша, 
– говорит Леонид Злотни-
ков. – Государство, при-
глашая дешевую ино-
странную рабочую силу, 
может еще больше под-
толкнуть потенциальных 
молодых специалистов к 
поиску работы за рубежом. 
Для нашей экономики это 
может оказаться губитель-
ным. 

  
ЧТО ДАЛЬШЕ?

Как  сообщает Депар-
тамент гражданства и 
миграции Министер-
ства внутренних дел Бе-
ларуси, в первом полуго-
дии на работу в Беларусь 
прибыло 6987 человек. 

В общей сложности  
предполагается в этом 
году  привлечь 12 тысяч 
трудовых мигрантов. Еще 
столько же – на постоян-
ное место жительства. 
При этом к 2015 году пред-
полагается увеличить 
сальдо приезжающих и 
выезжающих до 60 тысяч 
человек с сегодняшних 10. 

В общем, процесс 
пошел. Чем станут для 
Беларуси иностранные 
рабочие –  спасатель-
ным кругом или угрозой 
спокойствия в стране, 
покажет ближайшее 
время. 

ГЛАС НАРОДА

" Говорят, что ХБК на пенсионерах 
сегодня и держится. Молодежь там не 
задерживается – поработает немного,  

и поминай как звали

Сёлетняя скульптура Санча Панса і леташняя Дон 
Кіхота, вырабленыя Алесем Фалеем, упрыгожваюць 
гатэльны комплекс «Чыстыя пруды» ў Пензе
 ФОТА: АРХІЎ АЛЕСЯ ФАЛЕЯ
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Африканская чума. Некоторые сельчане так и не разобрались, «кому можно, а 
кому нельзя держать свиней»

Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Несмотря на однознач-
ные заявления чинов-
ников о том, что в Ба-
рановичском районе 
«свиней уже быть не 
должно», некоторые 
сельчане до послед-
него надеялись, что 
запрет на содержание  
поголовья – это «какая-
то ошибка».

– Когда в конце июля к 
нам приехала комиссия 
из райисполкома и объ-
яснила, что нужно унич-
тожать свиней, поскольку 
мы находимся в буферной 
зоне, я беспрекословно 
убила своих 13 вьетнам-
ских свинок. Но на одну 
рука не поднялась: свинка  
была поросая. А пару дней 
назад смотрели с мужем 
выступление Лукашен-
ко, где он сказал, что бу-
ферная зона – это до пяти 
километров от свиноком-
плексов. Но я-то живу 
почти в 25 километрах от 
КПС «Восточный»! Полу-
чается, я могу оставить 
свинью? – задала вполне 
логичный вопрос  на 
горячую линию 29 августа 
сельчанка Светлана* из д. 
Великие Луки.

Казалось бы, вопрос 
с изъятием и убоем жи-
вотных в Барановичском 
районе уже решен: Бара-
новичский райисполком 
постановил до 15 августа 
ликвидировать живот-
ных из частных подво-
рий. А тут тебе – живая 
свинья и хозяйка, которая 
все еще надеется, что все 
обойдется.

По словам Светланы, 
в Департаменте ветери-
нарного надзора и у об-
ластных ветврачей она 
получила довольно про-
тиворечивую инфор-
мацию. В Госветслуж-
бе женщине сказали, 
что обязательно убивать 
свиней только в пяти ки-
лометрах от свиноком-
плексов, а областной 
ветврач сообщил, что весь 
Барановичский район – 
это буферная зона. 

– Никто из наших де-
ревенских не стал раз-
бираться в законах, но 
я не единственная, кто 
на свой страх и риск 
оставил свинок. И я все 
еще надеюсь, что массо-
вый убой в нашем районе 
– это какая-то ошибка, и 
нам хоть кто-то внятно 
объяснит, кому можно, а 
кому нельзя держать жи-
вотных.

НЕТ СВИНЕЙ – НЕТ 
ЧУМЫ

Несмотря на то, что 
у областных и у район-

АЧС: вопросов больше, чем ответов

ных властей ответ на этот 
вопрос безапелляцион-
ный – домашних свиней 
в районе держать нельзя,  
теоретически в Барано-
вичском районе можно 
было обойтись и без 
жертв.

Как рассказал 
главный ветеринар-
ный врач Брестской 
области Виктор Карпо-
вич, принимая решение 
об уничтожении свиней 
в нашем районе, област-
ные власти руководство-
вались постановлением 
Министерства сельского 
хозяйства № 84, вернее, 
внесенными в него в 
феврале изменениями, 
которые  предусматри-
вают, что во второй угро-
жаемой зоне (а именно 
в ней находится Бара-

новичский район) могут 
приниматься те же меры 
по профилактике АЧС, 
что и в первой. То есть на 
этой территории может 
быть принято решение 
об уничтожении всего 
поголовья свиней или 
их изъятии и уничтоже-
нии. Подчеркнем: может 
быть! Что совсем нео-
бязательно. Но следуя 
логике «нет свиней – нет 
чумы», областные власти 
объявили Баранович-
ский регион буферной 
зоной. А Барановичский 
райисполком, с подачи 
руководства области,  
принял решение до 15 
августа избавиться от 
всего свиного поголовья. 

– Мировая практи-
ка борьбы с АЧС пока-
зывает, что полуме-

ры в этом случае неэф-
фективны. Только пол-
ностью очистив район 
от свиней, мы будем 
уверены, что вспышки 
у нас не будет, – про-
комментировал «IP» 
решение облисполкома 
главный ветеринарный 
врач области Виктор 
Карпович.

Так, одним махом обе-
зопасив регион от афри-
канской чумы, областные 
и районные власти под 
корень сломали прежний 
уклад жизни большин-
ства сельчан. 

ВОПРОСЫ ОСТАЮТСЯ
Несмотря на то, что в 

своем решении уничто-
жить свиней в Барано-
вичском районе чинов-
ники ссылаются на кон-
кретные нормативные 
документы, вопросы к 
законодательству оста-
ются. 

К примеру, озна-
комиться с решением 
Брестского облиспол-
кома, на основе которо-
го Барановичский район 
стал буферной зоной, 
оказалось ну просто не-
возможно! Ни на на-
циональном правовом 
портале, ни в управле-
нии сельского хозяй-
ства «IP» не нашла соот-
ветствующего докумен-
та. Правда, в организа-
ционно-кадровом отделе 
Барановичского райи-
сполкома пояснили, что 
данное решение направ-
лено в Барановичскую 
райветстанцию. Однако 
на просьбу корреспон-
дента ознакомиться с 
содержанием решения 
там ответили, что доку-
мент этот предназначен 
сугубо для служебного 
пользования! 

О содержании 

решения облисполкома 
известно лишь, что оно 
определяет Баранович-
ский и еще три района 
области буферными. 
Однако тут напрашива-
ется другой вопрос – что 
же такое буферная зона и 
каковы ее границы?

Нигде в доступных 
нормативных докумен-
тах, которые касают-
ся мер профилактики и 
борьбы с африканской 
чумой, «IP» понятия 
«буферная зона» найти 
не удалось.

Впрочем, на совеща-
нии об эпизоотической 
ситуации в свиноводстве 
22 августа президент сам 
определил понятие – «бу-
ферная зона». 

– Если мы обнару-
жили очаг болезни 
на какой-то малой, 
большой ферме, в какой-
то деревеньке, хочешь не 
хочешь, нам приходит-
ся создавать буферную 
зону (до 5 км пример-
но). Но здесь тоже надо 
творчески и разумно к 
этому подходить, а не 
то что в кабинете начер-
тили 5 км круг вокруг 
деревни, и начинаем там 
квасить все подряд, при 
том не слушая людей, не 
понимая людей. Этого 
быть не должно, – сказал 
президент.  

ЕЩЕ БОЛЬШЕ 
НЕПОНИМАНИЯ, ИЛИ 
ЛУЧШЕ ПЕРЕБДЕТЬ 

В конце августа за-
меститель премьер-ми-
нистра Михаил Русый, 
анонсируя новое поста-
новление Совета Ми-
нистров «О дополни-
тельных мерах по лик-
видации и недопуще-
нию распространения 
АЧС и других опасных 
заболеваний живот-

Борис Бухель, правозащитник:
– То, что власти пытаются обезопасить страну от афри-
канской чумы самыми кардинальными мерами, отчасти 
понятно. К тому же  и наука выступает за то, чтобы пе-
реждать опасную болезнь без свиней. Однако есть не-
сколько «но».
Дело в том, что почти все законодательные акты, 
которые касаются мер борьбы с АЧС, составлены крайне 
сумбурно и противоречиво. В Постановлении Министер-
ства сельского хозяйства №30, к примеру, вносят пункт о 
том, что людям нельзя держать свиней в радиусе 5 км от 
свинокомплексов. Но само это постановление изначаль-
но предназначено только для соблюдения юридически-
ми лицами и индивидуальными предпринимателями! 
Другой момент – принимая постановления, которые ка-
саются сотен тысяч белорусов, власти не удосуживаются 
их прокомментировать. Более того, они даже не публи-
куют их на своих сайтах. 
Запрещать тоже нужно с умом. Непонимание населени-
ем некоторых запретов наталкивает на мысль, что чи-
новники, если и проводят разъяснительные беседы, то 
делают это поверхностно. А отсутствие официальной 
информации о проводимых мероприятиях по ликви-
дации АЧС вообще недопустимо. К примеру, на сайте 
Департамента ветеринарного контроля РБ последняя 
новость датируется лишь 31 июля. Комментарии, как го-
ворится, излишни. 

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

«Запрещать нужно с умом»

ных»,  подтвердил от-
сутствие единого меха-
низма четко выработан-
ных действий, которыми 
могли бы руководство-
ваться граждане и главы 
регионов в сложившейся 
с АЧС ситуации.

Но, когда 10 сентя-
бря появилась возмож-
ность ознакомиться с 
новым  Постановлени-
ем, оказалось, что содер-
жать свиней на личных 
подворьях запрещено 
лишь двум категориям 
граждан – работникам 
животноводческих объ-
ектов и людям, которые  
проживают в населенных 
пунктах, где была зареги-
стрирована африканская 
чума свиней!

Учитывая, что от 
АЧС в Барановичском 
районе не умерла ни 
одна свинья, а работни-
ков животноводческих 
комплексов у нас не так 
много, получается, что, 
согласно новому поста-
новлению, большинству 
жителей района снова 
можно восстанавли-
вать поголовье свиней, 
которое пришлось унич-
тожить месяц назад.

Однако чиновники и 
врачи продолжают на-
стаивать на том, что за-
водить животных сель-
чанам нельзя.

 Власти Баранович-
ского района, которые 
принимали решения об 
уничтожении и изъятии 
свиней, снова ссылаются 
на «указание области». А 
областной ветврач пояс-
няет, что новое постанов-
ление Совета Министров 
не отменяет постановле-
ния Министерства сель-
ского хозяйства. Круг 
замкнулся.

ПОСЛЕСЛОВИЕ 
Светлана, которая 

до сих пор так и не ра-
зобралась, законно ли 
было уничтожение 
свиней у сельчан, зако-
лола свою свиноматку 
за день до публикации 
нового постановления – 
9 сентября.

– У меня уже нервы 
не выдержали – соседи 
за спиной начали шеп-
таться, мол, они своих 
свиней поубивали, а мне 
как будто закон не писан. 
Пришлось заколоть, 
чтобы не вздрагивать 
от каждого звонка, хотя 
свинка моя так и не опо-
росилась, а я, проглаты-
вая слезы, до сих пор про-
должаю по ночам пред-
ставлять ее нерожден-
ных поросят, – рассказала 
Светлана.

*Имена героев статьи 
изменены по этическим 
соображениям.

Хоть в 
районе 
от АЧС не 
умерло ни 
одно жи-
вотное, 
руко-
водство 
области, 
чтобы за-
страхо-
ваться от 
проблем, 
приказало 
уничтожить 
5,5 тысяч 
свиней в 
Барано-
вичском 
регионе. 
ФОТО: ЛЮДМИЛА 

ПРОКОПОВА, «INTEX-

PRESS»

 І КСТАТИ. В РАЙВЕТСТАНЦИИ «IP» ПОЯСНИЛИ, ЧТО ЕДИНОЙ КОМИССИИ, КОТОРАЯ ПРОВЕ-
РЯЛА БЫ ПОДВОРЬЯ НА НАЛИЧИЕ СВИНЕЙ, В РАЙОНЕ НЕТ. «ПОКА ЧТО МЫ ЖДЕМ ЗВОНКОВ ОТ 
САМИХ СЕЛЬЧАН, КОТОРЫЕ СООБЩАЮТ НАМ О СЛУЧАЯХ НАРУШЕНИЯ КАРАНТИНА. К НАМ ПО-
СТУПИЛО ДВА ТАКИХ СИГНАЛА. ШТРАФЫ НА НАРУШИТЕЛЕЙ НЕ НАКЛАДЫВАЛИСЬ – ЛЮДЯМ В 
ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ОБЪЯСНИЛИ ОБ ОПАСНОСТИ РАСПРОСТРАНЕНИЯ ЧУМЫ, И ОНИ ЗАКОЛОЛИ ЖИ-
ВОТНЫХ», – СООБЩИЛИ В РАЙВЕТСТАНЦИИ.



" Мы же на предприятии, как на под-
водной лодке. От действий каждого  

зависит итоговый результат всего коллек-
тива, и всплыть можем только вместе 
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ЭКОНОМИКА

РЕКЛАМА

Антикризисный управляющий. Игорь Талашкевич считает, что настоящим профи 
становишься, когда в кризисной ситуации начинает играть адреналин 

Правила жизни от «Василича»
Людмила ПРОКОПОВА
LUDA@INTEX-PRESS.BY

Кто такой антикри-
зисный менеджер, 
почему красный 
диплом не является га-
рантией успеха  и как 
управляющие распла-
чиваются за промахи 

бывших директоров, 
рассказал антикри-
зисный управляющий 
ОАО «Барановичский 

комбинат пищевых 
продуктов» Игорь 

Талашкевич.

МОЙ ПОДХОД – 
ДОВЕРЯТЬ

Люблю учиться. 
Но не люблю зу-
брилок. Когда 
работал  в школе, 
учил школь-
ников думать. 
Меня и учителем 
взяли с пятого 
курса Брестско-
го универси-
тета, потому 
что во время 
практики мой 
подход к об-
р а з о в а н и ю , 
что называет-
ся, пришел-
ся ко двору. 
П р а в д а , 
потом кри-
т и к о в а т ь 
стали, что 
на уроках 
шучу, для 
всех Васи-
личем стал, 
и от этого 
якобы мой 
авторитет по-
страдал. Ав-
торитет ведь 
для учителя в 
школе дороже 
всего. А мне 
к а ж е т с я , 
д о в е р и е 
ученика боль-

шего стоит. 
Был у меня 

в школе случай, 
когда сначала чуть 

не уволили, а потом 
благодарность объя-

вили. Дело было так – на 
носу олимпиада по инфор-
матике, а я выдвигаю ло-
ботряса и лодыря. Дирек-
тор рвет и мечет, мол, вы-
ставишь такого на олим-
пиаду, самого выставим. У 
ученика тоже шок – шутка 
ли, выбрали его, а не отлич-
ников. А я его поторапли-
ваю – готовься,  несколько 
неделек осталась всего. Он и 
приналег на информатику. 
Парень был понятливый, 
только сорвиголова. Вот на 
нем все крест и поставили...

Позанимались. Он 
третье место занял. После 
объявления итогов ошара-
шенный ко мне зашел. И 
рассказал, что первый раз 
директор прилюдно его не 

ругал, а руку жал и… благо-
дарил.  

МОНТЕККИ И 
КАПУЛЕТТИ

Кризисное предпри-
ятие – это тот же школь-
ный класс, только надолго 
оставленный без присмо-
тра. Приходишь – кругом 
разруха, разболтанность,  
работники валят все про-
блемы друг на друга, и 
все отвечают почти как в 
школе, мол, я старался… 

Первым делом прихо-
дится налаживать взаимо-
отношения людей, выслу-
шивая все жалобы, кляузы 
и указания на недостат-
ки других. Это занима-
ет больше всего времени. 
Почти на каждом пред-
приятии – свои монтекки 
и капулетти, везде заку-
лисные войны. В бухгал-
терские процессы, юриди-
ческие и экономические 
тонкости вникнуть проще 
и быстрее, чем в отноше-
ния сотрудников. 

Когда я первый раз 
пришел на производство – 
это было швейное предпри-
ятие, меня встретили около 
двухсот человек. Двести 
взглядов, ожидающих чуда. 
Как будто чувствовали, что 
предприятие на грани за-
крытия. Ощущения после 
первого дня были, мама не 
горюй. Очень боялся на-
смешек в свой адрес, мол, 

пришел, без образования 
руководить предприятием. 
Ну что ж, думаю, пусть  – вот 
возьму и всем вам нос утру.

Первый год почти дома 
не бывал – нырнул в произ-
водство как в омут с головой. 
Самое тяжелое было нала-
дить отношения с работ-
никами. Конфликты раз-
дувались на пустом месте, 
в кабинете мне устраива-
ли сцены, в мой адрес сы-
пались страшные ругатель-
ства. В перерывах между 
ссорами вникал в производ-
ственный процесс. Затянул 
дело почти на полтора года. 
А потом… сидел в кресле, 
как говорится, плевал в 
потолок. Скучно было. На-
лаженный механизм дей-
ствовал без сбоя – люди ра-
ботали, поставки шли. А 
самые ярые противники 
уже и отпускать не хотели…

Теперь в кризисных си-
туациях у меня адреналин 
играет, как у парашюти-
ста перед прыжком. Решать 
проблемы – это мой конек.  
Уже и насмешек не боюсь 
– у меня аттестат управля-
ющего после курсов по ан-
тикризисному управлению 
в Брестском университете 
и опыт работы на несколь-
ких проблемных предпри-
ятиях. 

БЫТЬ ДОСТОЕВСКИМИ
Для руководителя, на 

мой взгляд,  вообще  обра-

зование не важно. Важна 
способность организо-
вать людей. Умение заста-
вить работников думать по-
другому и самостоятельно 
принимать решения. 

На госпредприятии 
тяжелее ломать стереоти-
пы. Неправильно, когда к 
директору по всяким пу-
стякам ходят. Неправильно, 
когда рабочий стол руково-
дителя завален поручени-
ями, письмами. Раздража-
ет, когда в конце служеб-
ных записок сотрудники 
делают приписку: «Нет воз-
можности», вместо того, 
чтобы искать путь выпол-
нения поручения. Говорю 
им, вы должны быть досто-
евскими. Доставать всех и 
вся. Прилагать к записке ва-
рианты решений. Мне от-
вечают – нет денег. Но это 
моя забота: дайте решение, 
а с деньгами разберусь!

НАДЕЮТСЯ НА ЧУДО
Самое плохое в работни-

ке – безразличие. Для меня 
это хуже воровства. Мы же 
на неблагополучном пред-
приятии как на подводной 
лодке. От действий каждого 
работника зависит итого-
вый результат всего кол-
лектива, и всплыть можем 
только вместе. Но пока до 
всех это дойдет... Прихо-
дят, выясняют отноше-
ния. Требуют  повышения 
зарплаты. Но я же не вол-

шебник! А все надеются на 
чудо. Когда на предприятие 
поляк приезжал смотреть 
производство, он сказал: «У 
нас  приходят работать, а у 
вас думают, как откосить от 
работы». 

ДИПЛОМ НЕ ГЛАВНОЕ
Кадры решают все – это я 

понял еще во время работы 
в организационно-кадро-
вом отделе облисполкома. 
Любое предприятие, даже 
самое прибыльное, можно 
загубить неправильно по-
добранными людьми. 
И очень быстро. Бывает, 
человек с красным дипло-
мом, а работу не тянет.  А 
есть кадры и без образо-
вания, но без них никуда. 
Потому что они смотрят в 
корень проблемы, находя 
пути ее решения. Поэтому, 
когда подбираю сотрудни-
ков, на корочки не обращаю 
внимания. В них я давно не 
верю.  Важнее, что человек, 
из себя представляет.

ГЛАВНОЕ ДЛЯ 
АНТИКРИЗИСНИКА

О плохом результате я 
никогда не думаю. Поэтому 
и не продумываю пути 
отхода, не готовлю запас-
ной аэродром.   Главное для 
антикризисника – увидеть, 
как его предприятие наби-
рает обороты и  начинает 
успешно работать. Вот это 
кайф! Ради этого и работаю. 

Людмила ПРОКО
LUDA@INTEX-PRESS.BY
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Доллар. Официальный прогноз на 2014 год – 9500 
рублей, однако эксперты считают его малореалистичным

РЕСПУБЛИКА" Макроэкономических предпосылок 
для того, чтобы курс рубля по от-

ношению к иностранным валютам 
оставался стабильным, не видно. 

Дмитрий ЗАЯЦ, 
«Белорусские новости» 

Планы правитель-
ства по девальвации 
белорусского рубля 
были наконец-то оз-
вучены. Вице-пре-
мьер Петр Прокопович 
назвал официальный 
прогноз курса доллара 
на будущий год — 9500 
рублей. Тенденция 
последних месяцев 
дает основания гово-
рить о том, что данный 
прогноз весьма оптими-
стичный. 

Впрочем, этому есть объ-
яснение — правитель-
ство при прогнозирова-
нии курса на будущий год 
отталкивалось от желае-
мого. 

УПРАВЛЯЕМАЯ 
ДЕВАЛЬВАЦИЯ РУБЛЯ 

Надо сказать, что про-
гнозный ориентир по 
курсу на будущий год поя-
вился в коридорах власти 
уже довольно давно. Еще 
в июне, когда экономиче-
ские ведомства подгото-
вили концепцию прогно-
за социально-экономиче-
ского развития, средне-
годовой курс доллара на 
2014-й закладывался на 
уровне 9500 рублей. 

С тех пор прошло 
уже более трех месяцев, 
однако представители 
министерств и ведомств 
хранили гробовое молча-
ние о планах на будущий 
год. И только Прокопович 
решился назвать прогноз-
ные параметры до их ут-
верждения президентом. 

Как выяснилось, 
Совмин ожидает, что 
рост ВВП составит в 2014 
году 5,7%, а среднегодо-
вой курс доллара — 9500 
рублей за доллар. Послед-
ний показатель больше 
всего волнует население, 
поэтому на нем и остано-
вимся. 

Летом курс доллара в 
Беларуси стал заметно 
расти. Если за январь-
май доллар подорожал на 
120 рублей, то за три 
летних месяца — на 300 
рублей. Причем важно 
сказать,  как он дорожал. 
Если на 1 июня офици-
альный курс доллара со-
ставлял 8690 рублей, то на                 
1 июля — 8790 рублей, на 
1 августа — 8880 рублей 
(на 2 августа — 8890 
рублей), на 1 сентября — 
8990 рублей. То есть курс 

Девальвация-2014: 
планы правительства 
далеки от реальности 

доллара, как видим, уве-
личивался примерно на 
100 рублей в месяц, как 
будто кто-то сверху опре-
делил допустимое значе-
ние его отклонения. 

При сохранении такой 
динамики (рост курса 
на 100 рублей в месяц) 
доллар в конце года будет 
стоить в районе 9400. Со-
ответственно, среднего-
довое значение по итогам 
2014-го может сложиться 
на уровне 9500, если курс 
доллара практически весь 
будущий год будет стоять 
на месте. Возможно ли 
это? Эксперты считают: 
вряд ли. 

ПРОГНОЗНЫЕ 
ПОКАЗАТЕЛИ ВРЯД ЛИ 
ДОСТИЖИМЫ 

Сдерживать рост курса 
власти какое-то время те-
оретически могут — зо-
лотовалютные резервы 
составляют $7,7 млрд. 
Однако финансовые ана-
литики считают, что 
большого смысла сдержи-
вать курс нет. 

– Для удержания курса 
Нацбанку необходимо 
тратить золотовалютные 
резервы. Исторический 
опыт показал, что практи-
ка долгосрочного фикси-
рованного курса чревата 
макроэкономическими 
рисками, которые реа-
лизовались в 2011 году, — 
говорит старший анали-
тик Forex Club в Беларуси 
Валерий Полховский. 

Сдерживание курса в 
2010-2011 годах привело 
к тому, что заемные 
ресурсы, которые при-
влекала страна, были из-
расходованы, напомина-
ет финансовый аналитик 
официального партне-
ра «Альпари» в Минске 
Вадим Иосуб. 

– До 2011 года мы при-

влекали заемные ресурсы, 
тратили их на удовлетво-
рение спроса на валюту и 
благодаря этому поддер-
живали существовавший 
курс доллара. Хочется на-
деяться, что к этой бес-
смысленной практике мы 
больше не вернемся, — 
говорит Вадим Иосуб. 

При планировании на 
2014 год среднегодового 
курса доллара на уровне 
9500 рублей экономи-
ческие власти исходи-
ли из того, что в будущем 
году инфляция будет 
11%, экспорт увеличится 
на 11,4% (или почти на $5 
млрд), прямые иностран-
ные инвестиции составят 
$6,7 млрд (в том числе $4 
млрд  от приватизации), и 
ВВП заметно вырастет. 

Из вышеперечислен-
ных можно поверить в 
реалистичность только 
одного параметра — до-
стижения инфляции на 
уровне 11%, что возможно 
при условии сохранения 
жесткой денежно-кре-
дитной политики, пола-
гает Иосуб. 

– Все остальные про-
гнозные показатели вряд 
ли достижимы, — под-
черкивает Вадим Иосуб. 

Таким образом, ма-
кроэкономических пред-
посылок для того, чтобы 
курс белорусского рубля 
по отношению к ино-
странным валютам оста-
вался стабильным, не 
видно. Маловероятно, 
что среднегодовой курс 
доллара в 2014 году сло-
жится на уровне 9500 
рублей, считает Иосуб. 

– По нашим оценкам, 
курс доллара к концу 
этого года может соста-
вить 9300 рублей. Однако 
даже в этом случае офи-
циальный прогноз курса 
доллара (9500 рублей) 

представляется на 
будущий год малореали-
стичным, — отмечает фи-
нансовый аналитик. 

По мнению экспер-
тов, макроэкономические 
тренды говорят в пользу 
того, что курс белорусского 
рубля должен плавно осла-
бевать. 

ЛОВУШКА ДЛЯ 
ЭКОНОМИКИ 

Помимо траты зо-
лотовалютных резер-
вов, у Нацбанка остает-
ся единственный инстру-
мент сдерживания курса 
доллара — жесткая де-
нежно-кредитная поли-
тика, а точнее — высокие 
процентные ставки, 
которые стимулируют на-
селение хранить сбереже-
ния в рублях. 

Вследствие проводи-
мой белорусским центро-
банком политики в бан-
ковской системе Белару-
си наблюдается сегодня 
острый дефицит рублевой 
ликвидности, что вызвало 
сверхвысокие ставки 
на рублевые ресурсы на 
межбанковском рынке. 

По мнению экспертов, 
до тех пор, пока ползучая 
девальвация рубля будет 
продолжаться, процент-
ные ставки на денежном 
рынке останутся высоки-
ми. Кстати, в первой поло-
вине сентября на фоне де-
фицита рублевой ликвид-
ности белорусские банки 
подняли ставки по депози-
там с 35% годовых до 40-45%. 

– До конца года, если 
ослабление курса бело-
русского рубля будет 
продолжаться, процент-
ные ставки останут-
ся на высоком уровне и 
могут даже закрепиться 
в районе 40% годовых, — 
считает Валерий Полхов-
ский. 

«Нельга казаць, што 
Беларусь ідзе сваім 
шляхам»

11–13 кастрычніка 2013 года ў Каўнасе 
пройдзе Трэці Міжнародны Кангрэс 
даследчыкаў Беларусі. Туды з’едуцца каля 
300 спецыялістаў з розных краін свету, якія 
займаюцца даследаваннем Беларусі і рэгіёну 
Цэнтральнай, Усходняй і Паўночнай Еўропы. 

Адным з арганізатараў форума выступае інстытут 
«Палітычная сфера». Гутарку з ягоным дырэктарам 
доктарам паліталагічных навук Андрэем Казакевічам 
«СН-плюс» прадстаўляе ў межах «Еўрапейскага 
дыялогу пра мадэрнізацыю з Беларуссю».
– Ці ёсць падставы казаць пра ўнікальны беларускі 
шлях развіцця? Або «беларускі шлях» – гэта міф 
афіцыйнай прапаганды? 
– Яго ідэя сфармулявана нават не беларускай 
ідэалагічнай вертыкаллю. У канцы 1990 – пачатку  
2000 гадоў незалежная інтэлектуальная супольнасць 
перыядычна задавалася пытаннем: чаму Беларусь 
гэтак моцна адрозніваецца ад Украіны, балтыйскіх 
краін, Расіі? Калі мы кажам пра «асаблівы шлях», 
трэба разумець: гэта не проста стэрэатыпы ці міфы, 
якія сфармулявалі беларускія ўлады, гэта жаданне 
разабрацца ў тым, чаму Беларусь адрозніваецца ад 
іншых краін. Іншае пытанне, з якім знакам – плюсам 
ці мінусам? Тут кансэнсусу няма і, напэўна, ніколі не 
будзе.
Думаю, нельга казаць, нібыта Беларусь ідзе «сваім 
шляхам»: што яна вельмі моцна адрозніваецца 
ад усіх, што практыкуе зусім іншую сацыяльную, 
эканамічную, палітычную мадэль. Натуральна, боль-
шасць з гэтых элементаў можна знайсці і ў іншых 
краінах. Хаця набор і асобныя праявы, канечне, для 
Беларусі ўнікальныя.
Пытанне аднак не ў тым, наколькі гэтая мадэль 
унікальная ці не – пытанне ў тым, наколькі яна адэк-
ватная існаму моманту. 
– Раз загаварылі, то наколькі беларуская сістэма 
адэкватная існуючаму моманту? 
– Нельга апеляваць штампамі і схемамі, але мне па-
даецца – не адэкватная. Яна паказала эканамічную 
неэфектыўнасць. Захаваць набыткі савецкага часу 
– гэтага замала, трэба, каб у самой сістэме былі 
стымулы, унутраны рухавік для развіцця, удаскана-
лення. Пабудаваная сістэма гэтаму не спрыяе.
Фактычна мы маем сітуацыю, калі значная частка бе-
ларускай эканомікі жыве за кошт датацый, за кошт 
продажу нафтапрадуктаў, калію. Відавочна, такая 
сістэма не з’яўляецца ні ўстойлівай, ні эфектыўнай. 
Дзеля нармальнай інтэграцыі ў сусветную суполь-
насць трэба проста выконваць правілы, якіх не так 
і шмат, трымаць сябе ў пэўных рамках: напрыклад, 
імкнуцца да таго, каб не парушаць правоў чалаве-
ка, праводзіць дэмакратычныя выбары і гэтак далей. 
Аднак беларуская сістэма так не працуе.
– Ці можа Беларусь мадэрнізаваць сваю сістэму 
без выканання стандартнага набору «заходніх 
рэформаў»? 
– Мне падаецца, што не. Канчаткова вырашыць пра-
блемы знешнепалітычнай ізаляцыі і эканамічнай 
эфектыўнасці без выкарыстання «заходняга набору», 
хаця б часткова, Беларусь не зможа. Эканамічная 
эфектыўнасць патрабуе мабільнасці сацыяль-
най, мабільнасці палітычнай. Дзеля павышэння 
эканамічнай эфектыўнасці неабходна праводзіць 
пэўныя палітычныя змены, трэба, каб мясцовыя 
супольнасці ўдзельнічалі ў палітычным жыцці, 
трэба вынайсці механізмы, якія б дазволілі рэкрута-
ваць новых людзей у палітыку. Вырашыць прабле-
му знешняй ізаляцыі без увядзення элементарных 
дэмакратычных стандартаў немагчыма. Бо ў гэтых 
адносінах ЗША разам з Еўропай займаюць  прынцыпо-
вую пазіцыю, і, каб палепшыць з імі стасункі, пэўную 
частку стандараў давядзецца прыняць.
– Вопыт якіх краін пры рэфармаванні беларускай 
мадэлі нам найбольш падыходзіць? 
– Арыентавацца на канкрэтныя краіны, напэўна, 
няма сэнсу, бо кожная ідзе сваім шляхам, мае свой 
гістарычны досвед, сваю палітычную сістэму – 
скапіраваць гэта немагчыма. Хутчэй, трэба арыен-
тавацца на досвед рэфармавання асобных галін 
вытворчасці ці сектароў: вышэйшай адукацыі, сель-
скай гаспадаркі, мясцовых супольнасцяў, развіцця 
медыярынка. Але ў любым выпадку да пераняцця 
чужога досведу трэба падыходзіць творча.

Сямён КУТКАВЕЦ,
«Свободные новости плюс»



Уважаемые дамы и господа!
Приглашаем  Вас  принять   участие  в  

долевом  строительстве и  аренде  
помещений:

«Торгово-административное здание с 
встроенно-пристроенным детским кафе
по ул. Советская, 119/1  в г. Барановичи».

Исходные документы на строительство – 
полный пакет разрешительной документа-
ции, земельный участок общей площадью 
0,2676 га сроком на 99 лет.
Имеется служебная стоянка на 15 м/мест 
(для руководителей), а также гостевая 
стоянка на 35 м/мест.  
Вашему вниманию предлагаются  свобод-
ные площади:
 цокольный этаж – изолированное поме-
щение с отдельным входом, площадью –  
42,3 м2;  
 2-й этаж:  торговые площади под  магазин, 
салон, выставочный зал и т.д., общей пло-
щадью – 250,0м2 (помещения: 143,6 м2; 

35,49 м2; 42,82 м2; 32,87 м2; 10,8 м2);
 3-й этаж:  офисные (служебные) помеще-
ния площадью – 87,21 м2, возможны вари-
анты перепланировки;   
 4-й этаж:  офисное изолированное поме-
щение площадью – 38,94 м2. 
 Подробная информация по тел. 
Тел/факс:  (+375 16) 341-38-58
Velcom      (+375 29) 642-61-15 
 МТС  (+375 29) 807-61-15   
Ориентировочная сдача объекта  –  30 
сентября  2013 г.
Форма оплаты – безналичный расчет по 
курсу НБ РБ. 

Застройщик: Общество с ограниченной 
ответственностью «ПромБелПроект».
 225409, Брестская обл.  г. Барановичи, ул. 
Чернышевского, 61.       
www.prombelproekt.by
Е-mail:  prombelproekt@tut.by       
prombelproekt @mail.ru
УНП 290497073 К
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В современном обществе 
быть здоровым и красивым 
модно и стильно. Здоровый 
образ жизни – неотъемле-
мая  часть жизни успешного 
человека.
В начале августа в нашем 
городе  открылся новый 
фитнес-клуб  «Зеленый кро-
кодил». Можно смело утверж-
дать, что этот клуб отвеча-
ет всем самым современным 
требованиям. Почему? Судите 
сами:
Во-первых, это пять залов, 
общей площадью 300 ква-
дратных метров, магазин 
спортивного питания,  
фитнес-бар.
Во-вторых, в «Зеленом кро-
кодиле» более 40 самых со-
временных тренажеров, по-
зволяющих тем, кто на них 
занимается, выполнить 
полный комплекс упражне-
ний, дать нужную нагрузку 
на любые группы мышц: кар-
диотренажеры, силовые тре-
нажеры, беговые дорожки, 
эллипсоиды, степперы, ве-
лотренажеры.

«Зеленый крокодил». 
Взгляни на фитнес по-новому
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В-третьих, это просторный 
зал для групповых занятий. 
Для вас широкий выбор 
занятий, в зависимости от 
поставленных целей: сниже-
ние веса, работа над опреде-
ленными группами мышц, 

растяжка или увеличение 
гибкости. Может быть, ваш 
выбор падет на ритмичную 
аэробику, степ-аэробику 
(занятия проводятся на спе-
циальных платформах – 
степах),  шейпинг, спокой-

ный, совмещающий усилия 
тела и разума пилатес, ста-
тичные бодифлекс или кала-
нетик. 
К вашим услугам всегда  про-
фессиональные инструкто-
ры. Специалисты центра, 

помогут каждому посетите-
лю определиться с системой 
тренировок.
Индивидуальный подход к 
каждому клиенту – визит-
ная карточка фитнес-клу-
ба  «Зеленый крокодил». 
Вы можете выбрать само-
стоятельные или групповые 
занятия, заниматься с персо-
нальным тренером, а также 
в группе для начинающих 
или более или менее «про-
двинутых». 
И, что немаловажно, сервис 
в «Зеленом крокодиле» 
на высоте. Вас встретят  
опытные сотрудники, оз-
накомят с клубом, помогут 
в выборе. Для комфор-
та посетителей – простор-
ные,  уютные раздевалки 
и душевые кабины. А залы 
для тренировок оснащены 
самыми современными си-

стемами кондициониро-
вания, благодаря которым 
воздух в помещениях всегда 
свежий. В конце октября 
запланировано открытие 
солярия. 
Для удобства автовладельцев – 
изолированная автостоянка. 
Кроме того, стать постоянным 
членом клуба «Зеленый кроко-
дил» очень выгодно. Стоимость 
одного занятия при покупке 
абонемента от – 9 000 рублей. 
Итак, приходите и убедитесь 
сами. Фитнес-клуб «Зеленый 
крокодил» ждет вас!

ул. Тельмана, 110. 
Телефон для справок: 
588-21-13 мтс/велком
Время работы: 
пн-пт –  08.00-21.00, 
сб-вс –  09.00- 18.00
ООО «РИВА и К» 
УНП 290497790

К
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ТАКАЯ ЖИЗНЬ

Новостройка. Спортивный объект европейского 
уровня был сдан без горячей воды

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Барановичский 
стадион для хоккея 
на траве был сдан без 
горячей воды. И до 
начала отопительно-
го сезона теплого душа  
спортсменам ждать не 
приходится.

В конце августа в Барано-
вичах был сдан современ-
ный стадион для хоккея 
на траве – «Дубово-
спорт».  «Лучший в 
Европе!» – звучало на 
церемонии открытия 
из уст чиновников. Но, 
как говорится,  недолго 
музыка звучала. Уже 
после первой трениров-
ки на новом стадионе 
стало понятно, что домой  
спортсменкам придется 
уходить с весьма специ-
фическим «парфюмом». 

ЗАКАЛИВАНИЕ 
ПОНЕВОЛЕ

Тренировка у хоккеи-
сток очень динамичная: 
полтора часа активного 
движения и  бега, напич-
канных игровыми ком-
бинациями и акробатиче-
скими трюками. Считает-
ся, что хоккей на траве по  
энергозатратам, а соот-
ветственно, и потоотделе-
нию, опережает и футбол, 
и баскетбол, и греблю на 
каноэ. 

По подсчетам специа-
листов, спортсменки рас-
ходуют около 490 килока-
лорий в час. И вот пред-
ставьте себе, после трени-
ровки девушки усталые 
идут в раздевалку с на-
деждой расслабиться под 
горячими струями душа, 
а из кранов – только хо-
лодная вода. 

– Тренировки нача-
лись, а воды горячей все 
нет, – отмахивается от 
моих вопросов  тренер 
по хоккею на траве ба-
рановичской команды 
« Т е к с т и л ь щ и к - Б а р -
ГУ» Георгий Бельский. – 
Сначала думали, может, в 
первые дни еще что-то не  
наладили, но на все наши 
вопросы пока только 
слышим один ответ: по-
дождите.

Тем не менее гово-
рить об этой проблеме с 
"IP" и тренер, и руковод-
ство команды не хотят: 
всячески уходят от во-
просов. Уверяют, что 
«этот вопрос решается на 
самых разных уровнях 
и горячая вода скоро 
будет». 

Ответ на один лишь 
вопрос не дает им покоя: 
как так, что два года, 

Холодный душ для 
хоккеисток

пока строился стадион, 
никто на эту особенность 
не обратил внимания. 
Только одних субподряд-
чиков было около 25-ти 
организаций.  

– Собственный стадион  
барановичский хоккей 
ждал больше 30 лет,  – 
сказала одна из спортсме-
нок, пожелавшая остать-
ся неназванной. – Наша 
команда была единствен-
ной в стране, кто не имел 
своей базы для подготов-
ки. Открытие стадиона 
европейского уровня про-
гремело на всю страну: це-
ремония была пышной и 
помпезной. И вот на тебе, 
а горячей воды-то и нет. 
Не укладывается в голове.

"БУДЕТ ОТОПЛЕНИЕ, 
БУДЕТ И ТЕПЛЫЙ 
ДУШ"

Начальник  Барано-
вичского Управления ка-
питального строитель-
ства Владимир Дронкин 
не драматизирует ситуа-
цию. 

– Согласно проекту 
горячее водоснабжение 
стадиона обеспечивает-
ся за счет котельной Ба-
рановичского универси-
тета, которая пока работа-
ет лишь в отопительный 
период, – пояснил он. – 
Поэтому с началом ото-
пительного сезона будет 
теплая вода и в душевых. 

Но в зимний период, 
начиная с ноября,  хок-
кеистки и так  перейдут 
тренироваться  с откры-
той летней площадки в 
закрытые спортивные и 
тренажерные залы. А на 
стадион вернутся, когда 
сойдет снег, примерно 
к концу отопительного 
сезона. И что, снова под 
«обжигающие» струи хо-
лодного душа?   

– Никакой пробле-
мы нет. Через несколь-
ко недель будет включе-

но  отопление, и у стади-
она будет горячая вода, 
уходя от ответа, пояснил 
Владимир Дронкин. –  А в 
декабре в Барановичском 
университете сдается в 
эксплуатацию плаватель-
ный бассейн, а значит, 
котельная будет рабо-
тать круглый год. Следо-
вательно, и стадион для 
хоккея на траве будет обе-
спечен горячим водоснаб-
жением круглогодично.

КТО ВИНОВАТ?
А может, проектиров-

щики чего-то недогля-
дели? Так нет. В органи-
зации, проектирующей 
стадион, Республикан-
ском унитарном предпри-
ятии "Госстройэксперти-
за по Брестской области", 
уверили, что проектиров-
щики не виноваты:

– У нас есть письмо из 
университета с информа-
цией о том, что котел ра-
ботает круглогодично, 
– заявил директор пред-
приятия Вальтер Пекин. –  
Поэтому вы на месте раз-
бирайтесь там у себя, в Ба-
рановичах, кто недогля-
дел.

Как пояснил «IP» не-
зависимый эксперт 
– главный инженер 
проекта Барановичско-
го комбината противопо-
жарных работ  Вячеслав 
Хитрик, налицо – несо-
гласованность действий 
проектировщика и за-
казчика.

 І СПРАВКА. СТАДИОН ДЛЯ ХОККЕЯ НА ТРАВЕ БЫЛ СДАН 9 
АВГУСТА  2013 ГОДА.  НА СТРОИТЕЛЬСТВО СТАДИОНА БЫЛО ЗАТРА-
ЧЕНО 43,6 МЛРД РУБЛЕЙ, 10 МЛРД ОТ ЭТОЙ СУММЫ БЫЛО ВЫДЕЛЕ-
НО ИЗ ГОРОДСКОГО БЮДЖЕТА, ОСТАЛЬНАЯ СУММА – ИЗ ОБЛАСТНОГО 
БЮДЖЕТА. НА СТАДИОНЕ ПОСТРОЕНЫ СТАНДАРТНОЕ ИГРОВОЕ ПОЛЕ С 
ИСКУССТВЕННЫМ ПОКРЫТИЕМ НЕМЕЦКОЙ ФИРМЫ "ПОЛИТАН", ЧЕТЫРЕ 
ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКИЕ БЕГОВЫЕ ДОРОЖКИ ПО 400 МЕТРОВ, ДВУХЭТАЖ-
НОЕ ЗДАНИЕ, ГДЕ НАХОДЯТСЯ РАЗДЕВАЛКИ, СУДЕЙСКАЯ, МЕДИЦИН-
СКИЙ КАБИНЕТ, ПОМЕЩЕНИЯ ДЛЯ АДМИНИСТРАЦИИ И ТРЕНЕРОВ, ТРЕ-
НАЖЕРНЫЙ ЗАЛ. ПОСТРОЕНА ЗРИТЕЛЬНАЯ ТРИБУНА НА 1100 МЕСТ С 
КОЗЫРЬКОМ НАД НЕЙ. ВОЗЛЕ СПОРТИВНОГО ОБЪЕКТА ОБУСТРОЕНЫ 
ДВЕ АВТОСТОЯНКИ. 

– Все зависит от ис-
ходных данных, которые 
предоставляет заказ-
чик, – рассказал Вячес-
лав Хитрик. – Ответствен-
ность за достоверность  
исходных данных лежит 
на заказчике. На стадии 
предпроектных работ  за-
казчик и проектировщик 
должны согласовывать 
свои действия.  

В обязанности про-
ектировщиков входит 
проверять технические 
условия, предоставлен-
ные заказчиком строи-
тельства, и также  выез-
жать на место будущего 
объекта. Однако в боль-
шинстве случаев про-
ектные организации 
этого не делают, бывает, 
что проверить исходные 
данные вообще не предо-
ставляется никакой воз-
можности. 

А между тем осенью в 
стране запланирован ряд 
спортивных мероприя-
тий по хоккею на траве, 
в том числе и между-
народного уровня. Пла-
нировалось, что бара-
новичский стадион для 
хоккея на траве примет 
гостей. Однако из-за от-
сутствия горячей воды 
престижные турниры 
могут быть перенесены 
в другие города. А это и 
потеря престижа города, 
и потеря финансов, 
которые пригодились бы 
для обустройства того же 
стадиона.

ЦИФРА
НЕДЕЛИ 43,6

млрд рублей было за-
трачено из городского и 
республиканского бюд-
жетов  на строительство 

стадиона для хоккея на траве "Дубово-спорт".

После тренировки спортсменки идут в душ, однако вода в нем только холодная
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

Команда наших педагогов заняла третье  место 
на областном турслете педагогов, который                     
12 –14 сентября прошел на базе отдыха Селяхи 
Брестского района. 

Как сообщил методист Барановичского центра туризма и 
краеведения, а также тренер и командир команды Сергей 
Конон, в соревнованиях принимали участие 10 педагогов из 
школ города и центра туризма и краеведения. 
В первый день соревнований участникам пришлось про-
явить свои творческие способности: педагоги приняли 
участие в конкурсе песен и на лучшую газету. В первом 
конкурсе участницы нашей команды Ирина Носкова 
(учитель информатики из СШ № 19) и Людмила Бедаре-
ва (педагог центра туризма и краеведения) заняли третье 
место, а в конкурсе газет команда победила. В этот же 
день в конкурсе на прохождение короткой командной 
дистанции по пешеходному туризму наша команда стала 
третьей. В составе команды выступили Денис Лундышев, 
Юрий Кучура, Светлана Кучура, Алеся Бир, Юрий Кесель, 
Антон Наруто. А в прохождении короткой дистанции 
наши учителя заняли четвертое место. В этом конкурсе  
также выступила Оксана Завалюк. 
В итоге барановичане оказались на третьем месте. Об-
ластной комитет профсоюза работников образования на-
градил нашу команду Кубком и трехместной туристиче-
ской палаткой. Две участницы барановичской команды 
вошли в состав сборной Брестской области, которая 18–22 
сентября в Молодечненском районе примет участие в ре-
спубликанском турслете педагогов.

Барановичский танцор Игорь Матусевич стал 
одним из победителей   Фестиваля уличной 
культуры в номинации «Брейк-данс».

В  Фестивале уличной культуры, прошедшем в Брест-
ском центре молодежного творчества 14–15 сентября,  
приняли участие около ста человек, которые соревнова-
лись в направлениях  хип-хоп, хаус, микс-стайл, брейк-
данс и др. 
Барановичанин  Игорь Матусевич, или Плутон, как 
привыкли его называть друзья, танцевал брейк-данс в 
команде с Антоном Ильиным из Новополоцка.
– С Картоном (Антон Ильин в танцевальном окружении 
– Ред.) мы в команде уже несколько лет. Познакомились 
на одном из подобных фестивалей в Минске и с тех пор 
часто ездим вместе на танцевальные состязания – батлы.
После полуфинала, который прошел 14 сентября, в но-
минации брейк-данс команда Плутона и Картона «Fresh 
Fresh» стала одной из четырех, прошедших в финал. 
И уже в воскресенье в Брестском центре молодежного 
творчества ребята устраивали батлы, в которых соревно-
вались по двое.
– Так потихонечку мы обошли всех и нас выбрали 
лучшими в направлении брейк-данса, – рассказал Игорь 
Матусевич.
Фестиваль проходил уже четвертый год подряд. Органи-
затором мероприятия  выступила брестская студия со-
временного танца «MaY».

Когда педагоги 
становятся туристами 

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Брейк-данс победил 

Игорь Матусевич на фестивале  уличной культуры 
стал лучшим в номинации "Брейк-данс"
 ФОТО: САЙТ VK.COM
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ШКОЛЬНЫЙ МЕРИДИАН

Питание. Несмотря на отсутствие претензий к качеству блюд, питаться в школьной 
столовой многие ученики не хотят

Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Новый учебный год 
в школах начался не 
только с первого звонка 
и некоторых, на взгляд 
независимых экспер-
тов, довольно спорных 
нововведений, но и с 
повышения оплаты за 
горячее питание в сто-
ловых. С 1 сентября 
цена за обед в школь-
ной столовой составля-
ет 12 тысяч рублей.

ПРОТИВ РОСТА ЦЕН 
НЕ ПОПРЕШЬ
Стоимость обеда в школь-
ной столовой выросла на 
2 тысячи рублей. Теперь 
за питание ребенка в сто-
ловой  родители, детям 
которых не положена го-
сударственная дотация, 
заплатят  от 240 до 276 
тысяч, в зависимости от 
количества рабочих дней 
в месяце.  

Как и в прошлом году, 
когда стоимость питания 
выросла с 8 до 10 тысяч в 
день, подорожание объяс-
няется ростом цен на про-
довольственные товары. 
Согласно данным ОАО 
«Общепит «Школьник», 
по сравнению с авгу-
стом прошлого года цены 
на продукты питания, 
которые поставляют-
ся в сеть школьных сто-
ловых города, выросли в 
среднем в 1, 3 раза, а по не-
которым позициям, на-
пример, овощной продук-
ции, и вовсе в два.

– Из-за подорожания 
продуктов питания оста-
вить оплату школьного 
питания на уровне про-
шлого года было нереаль-
но, тем более что оплата 
до конца учебного года 
не изменится, - отмечает 
директор ОАО «Общепит 
«Школьник»  Андрей 
Деркач. – Благодаря уве-
личению стоимости 
питания на 2 тысячи нам 
удалось компенсировать 
рост цен. И это с учетом 
того, что натуральные 
нормы питания нами со-
блюдаются только на 85%.  
Для полного же соответ-
ствия питания учеников  
установленным нормам, 
по нашим подсчетам, тре-
буется ежедневная сумма 
более 14 тысяч рублей.

– Но если бы мы уста-
новили такую стои-
мость, то половины, а то 
и больше питающихся 
сейчас детей мы в столо-
вой не увидели бы. Ведь 
даже эта разница в две 
тысячи для многих семей 
нашего города могла бы 
стать весьма ощутимой, – 
рассуждает директор ОАО 
«Общепит «Школьник».  
Сейчас же, по словам 

Цены новые – порции старые

Андрея Деркача, еже-
дневно за столы в школь-
ных столовых садится 
примерно 86% учащих-
ся школ города.  И задача 
в том, чтобы это число 
росло, отметил директор.

ГОСУДАРСТВО НЕ 
ЗАМЕЧАЕТ ИЛИ 
ИГНОРИРУЕТ РОСТ 
ЦЕН? 

С учетом роста цен 
на продукты питания 
увеличение стоимо-
сти школьного питания, 
безусловно, выглядит 
логично. И именно эту 
причину подорожания 
школьных обедов тради-
ционно озвучивают на 
собраниях родителям. 
Не согласиться с этим 
сложно, ведь цены в ма-
газинах видят все. Но 
вопрос вызывает другой 
факт. Почему, несмо-
тря на рост цен, не из-
менились государствен-
ные дотации на питание 
детей? Пусть бы и они 
проиндексировались на 
рост цен.  Но они оста-
лись на уровне конца 
прошлого учебного года. 
На питание для детей из 
начальной школы, как 
и нынешней весной, го-
сударство по-прежнему 
выделяет 8700 рублей, 
а для детей из малообе-

спеченных и многодет-
ных семей, в зависимо-
сти от возраста, дотация 
составляет 9900 и 10500 
рублей.

ДЕТИ НЕ ЕДЯТ, 
РОДИТЕЛИ НЕ ПЛАТЯТ

По словам учителей 
городских школ, в этом 
году собрать деньги 
на питание было еще 
сложнее, чем в прошлом. 

– То и дело приходит-
ся слышать то от самого 
ребенка, что есть в сто-
ловой он не хочет, то 
от его родителей, что 
ребенок питаться не 
будет, поэтому и деньги 
сдавать не станем, – рас-
сказывают педагоги. 

Что же касается каче-
ства питания, то на него 
нареканий ни у боль-
шинства родителей, ни 
у учителей, ни у самих 
школьников нет: детей 
теперь кормят вкусно. 
Лишь одна ученица 
восьмого класса город-
ской школы призналась, 
что качество школьного 
меню устраивает ее не 
всегда.

– Не могу сказать, 
что совсем уж невкусно 
кормят, но чаще всего в 
блюдах словно чего-то 
не хватает, а иногда еда 
и вовсе кажется без-

вкусной, – рассказала 
девочка. 

Многие родители  от-
казываются платить за 
питание детей в школь-
ной столовой, моти-
вируют это тем, что 
ребенок плотно кушает 
перед школой, а когда 
возвращается домой 
после уроков, на плите 
его тоже ждет приготов-
ленная еда. Некоторые 
же откровенно говорят, 
что денег  не хватает, 
особенно если в семье не 
один старшеклассник. 

НЕ ЗАСТАВИТЬ, ТАК 
ОБХИТРИТЬ…

Между тем привлече-
ние как можно больше-
го количества учащих-
ся к питанию в школе – 
одна из задач, возложен-
ных теперь на учителей, 
точнее – на классных ру-
ководителей. 

– С нас требуют, чтобы 
дети посещали столовую.  
Если в классе будет мало 
питающихся учеников, 
учителю придется выслу-
шивать нелицеприятные 
вещи от директора, ко-
торого перед этим «про-
песочат» в исполкоме за 
плохой охват горячим пи-
танием по школе, – рас-
сказывают педагоги из 
другой средней школы. 

 Котлета из филе птицы – 
75 г

 Салат из овощей – 45 г 
 Пюре картофельное – 150 г
 Напиток витаминный 

(клюква) 200г
 Хлеб ржаной – 30 г
 Яблоко – 11 0 г

 Приблизительное 
меню 
старшеклассников, 
по данным ОАО 
«Общепит  «Школьник»

В беседе с «IP» учителя 
рассказали, на какие 
ухищрения порой прихо-
дится идти, чтобы при-
влечь как можно больше 
учеников в столовую. 
Один педагог рассказал, 
что  откровенно признает-
ся на родительском собра-
нии в том, что его накажут, 
если в классе будет мало 
питающихся. И большин-
ство родителей, по словам 
учителя, к его просьбе 
помочь учителю относят-
ся с пониманием.

Многие сдают деньги, 
хотя знают, что их ребенок 
потом все равно оставит 
порцию нетронутой.   

Чаще всего, по словам 
учителей,  есть в столо-
вой отказываются стар-
шеклассники. Мальчи-
ки предпочитают здо-
ровой пище в столовой 
чипсы и газировку из  ма-
газинов или булочки и 
смаженки из школьного 
буфета. Девочки начинают 
следить за фигурой и зача-
стую вообще ограничива-
ют себя в еде. 

–  Одна моя коллега 
из соседней школы рас-
сказывала, что иногда 
даже обещает лояльнее 
относиться к ученикам, 
которые питаются в сто-
ловой,  – рассказала еще 
одна собеседница «IP».  – 
Правда, это, конечно же, 
хитрость,  ведь у учителя 
имеется достаточный ин-
струментарий, чтобы 
каждый ребенок все же 
получал то, что заслужи-
вает.

Но больше всего учите-
лей возмущает,  что при-
ходится уговаривать детей 
и их родителей питаться.

– Не знаю, кем и чем 

Ученики 
5 класса 
средней 
школы № 17 
во время обеда 
после третьего 
урока. 
12 сентября.
ФОТО: НАТАЛЬЯ 

СОЛОМЯНКО, 

«INTEX-PRESS»

Что можно купить за 12 тысяч в обычной столовой, по данным одной из 
столовых города:

Салат из свеклы                100 г –  2050 рублей
Плов                               50/200 г – 8700 рублей
Чай с сахаром                 200/15 г – 500 рублей
Пирожок                                 75 г – 1000 рублей
Итого:                                                     12 250 рублей

Салат из капусты               100 г –  1900 рублей
Шницель из свинины         75 г – 8700 рублей
Макароны                             150 г – 1400 рублей
Чай с сахаром                  200/15 г – 500 рублей
Итого:                                                    12 000 рублей

Вариант 1: Вариант 2:

это продиктовано, но уж 
точно не заботой о здо-
ровье детей, как трубят 
везде, – уверен один из 
учителей нашего  города. 
–  Почему заботу о здоро-
вье детей государство, не 
имея способов повлиять 
на родителей,  перекла-
дывает на плечи учителя, 
основная задача которо-
го – учить? Если у нас в го-
сударстве так сильно за-
ботятся, чтобы у детей 
не было гастрита, пусть 
тогда, сократив ненуж-
ные государственные 
расходы, а таких и по 
пальцам не перечесть,   
дали бы всем школьни-
кам 50% дотацию, и все 
школьники питались бы.

" Соблюдать 
нормы питания 

сегодня удается на 
85%. 

Приблизительное  
меню учащихся 
начальных классов, 
по данным ОАО 
«Общепит «Школьник»:

 Филе хека жареное – 70 г
 Картофельное пюре – 

100 г
 Салат из свежей капусты с 

растительным маслом – 40 г
 Напиток витаминный из 

шиповника – 200 г
 Хлеб ржаной – 15 г 
 Яблоко – 110 г
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Домашние животные. Ежегодно около полусотни барановичских владельцев 
собак наказывают штрафом в размере от 1 до 3 млн рублей 

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

Практически каждую 
неделю в медицин-
ские учреждения об-
ращаются жители Ба-
рановичского региона, 
которых укусила 
собака. При этом боль-
шинство покусанных 
стали жертвой живот-
ного, которое выгули-
вали без поводка.

За год через суд Баранович-
ского района и г. Баранови-
чи проходит около полу-
сотни административных 
дел в отношении владель-
цев собак, чей питомец 
покусал прохожего или 
нанес вред его имуще-
ству (к примеру, испортил 
одежду или обувь). За нару-
шение правил содержания 
животного, суд наказыва-
ет хозяев собак штрафом в 
размере от 1 до 3 млн руб.

– Случаи, когда людей 
кусают собаки, в нашем 
регионе не редкость, – 
отметил председатель суда 
Барановичского района 
и г. Барановичи Николай 
Кмита. – И, как правило, 
люди обращаются с 
жалобой на то, что их поку-
сали не бродячие собаки, а 
домашние. Причем в боль-
шинстве своем происхо-
дят такие ситуации по вине 
владельцев животных: они 
спускают собаку с привязи 
погулять по двору, а она вы-
бегает на улицу, или выгу-
ливают своего питомца без 
поводка и намордника.

То, что жителей региона 
кусают не бродячие собаки, 
чего, казалось бы,  следо-
вало ожидать, а собаки, 
имеющие владельца, под-
твердили и в баранович-
ском травмопункте. 

– Девять из десяти па-
циентов, обратившихся к 
нам с жалобой на то, что 
их укусила собака, – это 
те, кого покусал домаш-

Собака бывает кусачей…

ний питомец: свой, со-
седский, кого-то из зна-
комых… В общем, собака, 
кому-то принадлежащая, – 
пояснил врач-травматолог 
Анатолий Салей. – И только 
в одном случае из десяти – 
бродячая.

  
ОПАСНАЯ ПРОГУЛКА

Жительница города 
Ирина, проживающая в 
одном из частных секторов 
города, историю, произошед-
шую с ее 9-летним сыном три 
месяца назад,  вспоминает с 
дрожью в голосе:

– Артем в тот день 
пошел гулять. Я как раз го-
товила ужин, и тут в дом с 
криком «На меня напала 
собака!» влетел мой сын. 
Испуганный, трясется весь, 
из глаз текут слезы, майка 
на груди разорвана. Задаю 
вопросы, а он ничего объяс-
нить не может.

Только через пару часов, 
когда Артему была оказана 
медицинская помощь (к 
счастью, все обошлось не-
сколькими царапинами), 
удалось выяснить, что про-
изошло. По словам мальчи-

ка, когда он возвращался 
домой, из калитки дома на 
соседней улице выбежала 
большая собака. 

– Сын говорит, что 
животное увязалось за 
ним, а потом неожидан-
но прыгнуло, ударило 
лапами, отчего Артем упал 
на землю. Что произо-
шло дальше, сын точно не 
помнит – видимо, от страха. 
Говорит, что собаку от него 
отогнал какой-то мужчина, 
– рассказывает Ирина.

О том, что эта история 
могла закончиться хуже, 
горожанка предпочита-
ет не думать. Ей хочется 
верить, что собака, воз-
можно, просто хотела по-
играть с Артемом: ведь пес 
не укусил мальчика, а лишь 
разорвал майку и поцара-
пал грудь. 

Владелец собаки изви-
нился перед Ириной и ее 
сыном.

Сегодня от царапин на 
теле Артема не осталось и 
следа, только психологиче-
ская травма после встречи 
с животным все еще дает о 
себе знать. 

– Артем стал бояться 
собак, старается обходить 
их стороной. Первое время 
и вовсе один не выходил 
на улицу гулять, – объясня-
ет Ирина. – Хочется верить, 
что страх со временем 
пройдет, сын забудет об 
этой неприятной истории и 
перестанет воспринимать 
собак как опасность.

МОЯ СОБАКА – НЕ 
ТАКАЯ

Большинство владель-
цев собак, узнав о том, что 
их питомец напал на чело-
века, не хотят в это верить. 
Даже те, кому довелось от-
вечать перед судом за на-
рушение правил содержа-
ния домашних животных, 
все равно уверены: их 
собаки – добрые и не спо-
собны кого-то укусить. Не-
которые и вовсе считают, 
что их животное спрово-
цировали на «плохое по-
ведение».

– Моя собака до этого 
никогда ни на кого не 
нападала и никого не 
кусала. И поверить в то, 
что она напала просто так, 

 І СПРАВКА «IP».  СОГЛАСНО СТ. 15.47 КОАП РБ, НАРУШЕНИЕ ПРАВИЛ 
СОДЕРЖАНИЯ ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ ВЛЕЧЕТ ЗА СОБОЙ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ ИЛИ 
НАЛОЖЕНИЕ ШТРАФА В РАЗМЕРЕ ДО 1 МЛН РУБЛЕЙ (ДО 10 БАЗОВЫХ ВЕЛИЧИН). 
ЗА ТО ЖЕ НАРУШЕНИЕ, ПОВЛЕКШЕЕ ПРИЧИНЕНИЕ ВРЕДА ЗДОРОВЬЮ ИЛИ ИМУЩЕ-
СТВУ, ГРОЗИТ ШТРАФ ОТ 1 ДО 3 МЛН РУБЛЕЙ (ОТ 10 ДО 30 БАЗОВЫХ ВЕЛИЧИН) 
ИЛИ АДМИНИСТРАТИВНЫЙ АРЕСТ.

ОЩУЩАЕТЕ ЛИ ВЫ ДИСКОМФОРТ, КОГДА РЯДОМ С ВАМИ ВЫГУЛИВАЮТ СОБАКУ БЕЗ ПОВОДКА И (ИЛИ) НАМОРДНИКА?

– Разве это нормально, когда 
собаку выгуливают без поводка? 
Я вообще боюсь собак, страшно, 
мало ли что может произой-
ти. Считаю, что владельцы собак 
должны думать и о безопасности 
окружающих людей.

– В принципе, нет, не ощущаю. Я 
вообще люблю животных. К тому 
же сейчас больше стало малень-
ких собачек. А больших псов, на-
сколько я вижу, обычно выводят 
на поводке. По-моему, сейчас все 
грамотные и знают, что выгули-
вать без поводка нельзя. 

– Канечне, адчуваю. На мяне 
аднойчы ледзь не напаў сабака. 
Ды і сведкам быў, як у Паўночным 
мікрараёне сабака байцоўскай 
пароды пакусаў дзяўчыну. Таму я 
стараюся абыходзіць месцы, дзе 
гуляюць з сабакамі.

– Конечно, страх, что собака 
может напасть, присутствует. 
Правда, все зависит от размера 
собаки: если она маленькая, то не 
страшно, а вот если большая, то 
лучше держаться подальше. 

– С детства я приучен не бояться 
собак. Считаю, что собака – друг че-
ловека, бояться стоит ее хозяина. Ну, 
а если собака такая же плохая, как 
ее  хозяин, то таким людям вовсе 
не стоит содержать собак. И если 
собака что-то натворила, наказывать 
нужно не животное, а ее владельца.

Зоя Кон-
стантинов-
на, пенсио-
нерка:

Вера, ра-
ботник 
магазина 
«Алми»:

Кастусь, 
пенсионер:

Алена, сту-
дентка 
БарГУ:

Павел, 
тренер 
СДЮШОР 
№ 2:

Многие вла-
дельцы 
собак, уве-
ренные в 
безопасно-
сти своих 
питомцев, 
позволяют 
им разгу-
ливать без 
поводка.
ФОТО: АЛЕКСАНДР 

ТРИПУТЬКО.

 «INTEX-PRESS»

из-за ничего, я не могу, – 
сообщил в разговоре с кор-
респондентом «IP» один 
из владельцев собаки дво-
ровой породы, которо-
го оштрафовали за ис-
порченные его питомцем 
брюки прохожего. – Воз-
можно, человек был не 
совсем трезв, а собака это 
почувствовала, может, он 
толкнул ее ногой. В любом 
случае что-то заставило 
животное схватить чело-
века за штанину. Конечно, 
в том, что произошло, есть 
и доля моей вины, надо 
было плотнее закрыть 
калитку, а так собака 
смогла ее открыть и выбе-
жать со двора на улицу.

Те, кто выгулива-
ет своих питомцев без 
поводка, объясняют это 
тем, что их собака некон-
фликтна и обучена. 

– Разве для собаки это 
прогулка, когда она на 
поводке? Ей же свобода 
нужна, – высказался 
один из собаководов, чей 
питомец свободно бегал у 
Светиловского озера. – Да и 
чего ее бояться: моя собака 

– спокойная, выполняет 
все команды. По-моему, 
намного больше проблем 
окружающим создают лю-
бители выпить, собира-
ющиеся во дворах или у 
озера, чем животные.

«ДАЖЕ В ЧЕЛОВЕКЕ 
НЕЛЬЗЯ БЫТЬ 
УВЕРЕННЫМ НА 100 
ПРОЦЕНТОВ»

Однако какое бы обу-
чение ни прошла собака, 
какой бы умной и исполни-
тельной она ни была, точно 
предугадать, как поведет 
себя животное в тех или 
иных обстоятельствах, 
нельзя, считает Павел 
Мысло, кинолог, командир 
отделения группы задержа-
ния роты милиции Барано-
вичского отдела Департа-
мента охраны.

– Добиться полного под-
чинения собаки очень 
сложно. Она может быть 
умницей, выполнять все 
команды, но случиться 
может что угодно. Даже в 
человеке нельзя быть уве-
ренным на 100 процентов, 
что уж говорить о собаке, 
– поясняет свое мнение 
кинолог. 

По словам Павла 
Мысло, даже раздража-
ющий собак запах (а они 
очень сильно реагируют 
на запахи) может стать 
причиной неадекватной 
(на наш взгляд) реакции 
животного.

– А вообще собака – это 
оружие в руках человека. 
Палка и та, как говорится, 
стреляет, а у животного есть 
зубы. Поэтому то, как будет 
вести себя собака, напря-
мую зависит от ее хозяина, 
– утверждает Павел Мысло. 
– Животное надо учить и 
правильно им управлять. И 
если есть такое правило: вы-
гуливать собаку на поводке, 
то так и нужно делать. Это 
убережет и собаку, и окру-
жающих людей от неприят-
ных ситуаций.
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Погода и здоровье. Как правильно одеваться и чем питаться, чтобы лучше 
согреться и не подхватить простуду в межсезонье

МЕДИЦИНА

Алесь ГИЗУН
ALESGIZUN@INTEX-PRESS.BY

ОДЕВАТЬСЯ ПО 
ПОГОДЕ, А НЕ ПО 
СЕЗОНУ

Знакомо всем, но не 
всякий скажет, в чем тут 
суть. А суть в том, что, 
выбирая гардероб, смо-
треть нужно не на ка-
лендарь, а на реальную 
погоду за окном. Ведь в 
сентябре может выпасть 
как вполне августовский 
теплый денек, так и по-
октябрьски холодный и 
хмурый день. В межсе-
зонье лучше постоянно 
иметь под рукой, в том 
числе и на работе,  дежур-
ную байку или свитер, 
которые можно будет 
поддеть на случай похо-
лодания. Перегрев опасен 
для организма не меньше, 
чем переохлаждение, так 
как вспотевший человек 
остывает мгновенно и 
от этого его не спасут 
даже пять слоев одежды. 
В солнечную же погоду 
нужно одеваться легко. 
Причем прилегающая к 
телу одежда должна быть 
из натуральных тканей, 
а поверх достаточно 
надеть что-нибудь не-
продуваемое и непромо-
каемое из современных 
синтетических материа-
лов. Как говорят францу-

Пока 
не включили 
отопление 
Смена пор года всегда 
чревата всплеском 
простуд. Когда тепло ста-
новится обманчивым, а 
холод пока еще недоста-
точно убедителен – так 
просто заболеть...

Полезные советы "IP" под-
сказала врач-валеолог Ба-
рановичского зонального 
центра гигиены и эпидемио-
логии Людмила Кислая.

Экзотическим рецептом имбирно-
фруктового чая, способным подни-
мать настроение, поделилась с чита-
телями "IP" наша горожанка Юлия. 
Итак, нам понадобятся: зеленый или 
черный чай, кусочек свежего корня имбиря, 
корица, несколько гвоздик, свежая или 
сушеная мята, лайм или апельсин, 
яблоко, ванилин и мед. На дно глу-
боких стаканов для чая кладем не-
сколько кусочков коры корицы 
(можно заменить молотой корицей), 
веточку мяты и гвоздику. Добавля-
ем ванилин и имбирь, на-
тертый на мелкие за-
витушки. Все специи 
можно размять 
ложкой, 
чтобы они 
дали еще 
больший 
аромат. 

Апельсин режем на дольки и слегка прижи-
маем, чтобы они дали сок. Так же поступа-
ем с лаймом и яблоком. Фрукты кладем на 
дно стаканов со специями, наверх добавля-
ем по вкусу мед (можно заменить сахаром) 

и заливаем заваренным горячим 
чаем. 

По словам хранитель-
ницы этого рецепта, в 
итоге получается из-
умительно аромат-
ный напиток: «Даже 
не знаю, чего в нем 

больше – вкуса или 
полезности. Но на соб-
ственном опыте про-
верено, что чай этот 
– замечательное 
средство не только 
от простуды, но и от 

осенне-зимней хандры 
и апатии».

зы, у природы не бывает 
плохой погоды, бывает,  
что мы плохо одеты.

 СПРАВЛЯЯСЬ 
С ГОЛОДОМ, 
СПРАВЛЯЕМСЯ И С 
ХОЛОДОМ

Повышенное чувство 
голода – это реакция 
нашего организма 
на холод, на борьбу с 
которым нам нужно 
больше энергии. Однако 
отвечать этому чувству 
голода нужно полноцен-
ным питанием, а не уча-
щенными кофепаузами 
с фастфудом и кондитер-
скими изделиями. Для 
перекусов можно брать с 
собой на работу яблоки, 
сливы, помидоры, перец 
– кто что любит. Осень 
– самое время отказать-
ся даже от сухофруктов в 
пользу свежих фруктов и 
овощей, которые именно 
теперь накапливают в 
себе максимум полезных 
веществ. К зиме они будут 
уже не так полезны. И уж 
тем более в законсервиро-
ванном виде.

СОГРЕТЬСЯ ЛУЧШЕ 
ПОМОЖЕТ ТЕПЛЫЙ 
ЧАЙ

И особенно – чай с 
имбирем или корицей. 
Кстати, в холода во все 
блюда можно добавлять 

больше специй, посколь-
ку острые блюда помо-
гают согреваться. Безус-
ловно, если эта острота 
вам не противопоказана. 
А вот кофе, равно как и 
алкоголь, помогут полу-
чить лишь сиюминутное 
тепло, за которым после-
дует еще скорейшее осты-
вание организма. Заме-

нить чай можно горячим 
шоколадом или подогре-
тым яблочным соком, 
куда также можно доба-
вить корицу.

БОЛЬШЕ ДВИГАТЬСЯ
 Без физической актив-

ности от холода не спасет 
никакая одежка. Нужно 
поддерживать активность 

Чай от хандры и апатии

есколько гвоздик, свежая или
мята, лайм или апельсин, 
анилин и мед. На дно глу-
канов для чая кладем не-
усочков коры корицы 
менить молотой корицей),
яты и гвоздику. Добавля-

ин и имбирь, на-
мелкие за-

Все специи 
змять

ииииииииии

чаем
П
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в течение всего года и в 
любую погоду. На работе 
можно чаще делать раз-
минку. Для офисных ра-
ботников, которые стес-
няются коллег, сегодня 
в интернете можно оты-
скать массу приемов, 
как делать разминку для 
рук и ног, незаметно для 
окружающих. В крайнем 

случае, можно чаще отзы-
ваться на работу, которая 
требует любых передви-
жений. Особенно пока не 
включат отопление…

ИЗБЕГАТЬ 
СКВОЗНЯКОВ, НО НЕ 
СВЕЖЕГО ВОЗДУХА

Без свежего воздуха 
здоровья не прибавится, 
поэтому прогуливаться 
по улице и проветривать 
свое жилое помещение 
нужно в любой сезон и 
при любой погоде. Однако 
в межсезонье можно за-
просто и незаметно про-
студиться, к примеру, в 
теплой машине с откры-
той форточкой. Помните, 
что осеннее тепло обман-
чиво, а осенние сквозня-
ки особенно коварны.

БУДЬТЕ 
ОПТИМИСТАМИ

 Будем мы мерзнуть 
или нам будет тепло – 
зависит также от нашего 
настроения. Психологи 
утверждают, что те, кто 
чаще смеется и пребыва-
ет в бодром настроении, 
почти не мерзнут. На-
сколько это так – проверь-
те сами на себе. Улыбай-
тесь чаще.

ОБСУДИТЕ ЭТУ ТЕМУ

WWW.INTEX-PRESS.BY

 ФОТО: САЙТ FASHIONCOOKING.RU

 І СПРАВКА. В БАРАНОВИЧАХ СТАРТОВАЛА КАМ-
ПАНИЯ ПО ВАКЦИНАЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ОТ ГРИППА. ПРИ-
ВИТЬСЯ МОЖНО В ПОЛИКЛИНИКЕ, ПРЕДВАРИТЕЛЬ-
НО ПОЛУЧИВ НАПРАВЛЕНИЕ У ТЕРАПЕВТА. СТОИМОСТЬ 
ОДНОЙ ПРИВИВКИ КИТАЙСКОЙ ВАКЦИНОЙ «ФЛЮВАК-
СИН» – 54 ТЫС. 900 РУБЛЕЙ.
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ОТДЫХ ДЕТЕЙ

Совместный досуг.  Корреспондент «IP» провела выходной день с ребенком
в поисках мест развлечения

" Аттракционы старые, 
неинтересные, развле-
чений никаких, как в 

прошлом веке!   

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

За очередное редак-
ционное задание я 
взялась с удовольстви-
ем. Моей младшей 
дочери 10 лет. Из 
детской песочницы мы 
уже выросли. Поэтому 
мне не только профес-
сионально, но и по-
матерински было лю-
бопытно: где вместе с 
ребенком можно отдо-
хнуть в Барановичах. 

РАЗ. «КРЫЛАТЫЕ 
КАЧЕЛИ» 
ОТЛЕТАЛИСЬ

Первое, что приходит в 
голову: идем в парк на ка-
русели. Однако возле кассы 
испытываем уже первое 
разочарование. Оказыва-
ется, что билеты продают 
не на все аттракционы. 
Автодром закрыт, и лишь 
неприветливо «чернею-
щая» пустая площадка 
напоминает о том, как в 
детстве я сама лихо закру-
чивала руль, разъезжая  на 
красочных машинках, и 
какой до бесконечности 
длинной казалась очередь 
в ожидании удоволь-
ствия. Закрыты и карусели 
«Зооцирк». И хотя по воз-
расту мы чуть переросли 
эти карусели, за малышей 
становится как-то обидно. 
Для них остались лишь 
мини-поезд «Север», ма-
ленькое колесо обозрения 
и цепочка «Паук», глядя 
на которую мама трехлет-
него малыша была катего-
рична: «Я на эти карусели  
своего ребенка ни за что не 
пущу! Такое впечатление, 
что они вот-вот рухнут!» 
Моя Маруся ужасно любит 
«прыгалки» на резино-
вых растяжках – аттрак-
цион «Кенгуру». Но вот 
новость – он тоже закрыт. 
Кассир поясняет, что ка-
русели закрыты на рекон-
струкцию. Наше с дочкой 
настроение начинает по-
тихоньку ухудшаться.  Но 
даже покататься на том, 
что осталось, нам сразу не 
удалось, на кассе красова-
лось объявление: «В связи 
с тем, что 2013 год объ-
явлен Годом бережливо-
сти, запуск производит-
ся при покупке не менее 
пяти билетов на каждый 
аттракцион». Несмотря 
на выходной, нам под не-
терпеливые подергивания 
дочки пришлось минут 
пять ждать, пока соберется 
народ. А когда мой ребенок 
все же начал «раскручи-
ваться» на тарахтящей 
«Ромашке», я в полной 
мере разделила возмуще-

Раз, два , три, четыре, пять… с 
ребенком негде погулять

ние молодой мамы, стра-
хующейся от «Паука». 

А вот возле надувных 
горок «своя касса». Бойкий 
кассир, он же «смотря-
щий» за аттракционом, 
периодически    вступая 
в споры с родителями по 
времени аттракциона, бук-
вально выхватывает из 
моих рук деньги, не удо-
сужившись при этом дать 
хоть какой-то билетик. В 
этой сутолоке запихиваю 
дочку на горку и прошу 
других родителей расска-
зать, где они предпочи-
тают «выгуливать» своих 
детей.

Мужчина по имени 
Юра убеждает меня: 

–  Я в парк хожу каждый 
выходной. Считаю, что 
только ленивый не сможет 
развлечь своего ребенка. У 
нас в городе все есть: и ка-
русели, и кафе, хочешь – 
езжай на природу, хочешь 
– гуляй по городу.

А вот другой папа такого 
оптимизма не разделяет: 

– Вообще пойти некуда! 
От безысходности сюда 
ходим. Аттракционы 
старые, неинтересные, 
развлечений никаких, как 
в прошлом веке!

Конечно, мы и не пред-
полагали, что попадем в 
Диснейленд, но катать-
ся на качелях производ-
ства еще моего детства, как 
минимум, опасно. Прока-
тившись на «Ромашке», 
«Лебедях», попрыгав на 
надувной горке и  лишив-
шись 25 тысяч рублей, мы 
направляемся искать раз-

влечения в другие места.

Парк
Плюсы:
Свежий воздух, общение 
с ребенком, можно просто 
прогуляться, сделать краси-
вую фотосессию.
Минусы: 
Многое зависит от погоды, 
развлечения отразятся на 
толщине вашего кошель-
ка, нет ощущения безопас-
ности.
Оценка маленького экс-
перта: Нет «крутых» раз-
влечений. 

ДВА. ЗА НАС ВСЕ 
ПРИДУМАЛИ

«Из прошлого века» ат-
тракционов решаем пойти 
в известный в городе 
Центр развлечений. Пока 
я за столиком отхожу от 
парка, Маруся вместе с ма-
лышами скачет по игро-
вому комплексу. Кстати,  
для того, чтобы ребенка 
пустили в игровой 
городок, рост должен быть 
не больше 135 см. Пят-
надцать минут в городке 
стоит 12 тысяч рублей, а 
один час развлечений – 
40 тысяч. В Центре часто 
отмечают и детские дни 
рождения. Моя попутчица 
за столиком Наталья как 
раз оказалась мамой име-
нинника: 

– Мы с семьей часто от-
дыхаем вместе, но стара-
емся уехать из города: на 
линию Сталина, в Гродно, 
Минск или еще куда. Ведь 
у нас  интересно отдохнуть 
и негде.

А моя дочь в это время 
надолго «зависает» у 
игровых приставок, повто-
ряя за виртуальными тан-
цорами несложные движе-
ния. И хотя десять минут 
такой игры стоит 15 тысяч 
рублей, а каждая следу-
ющая минута – плюс еще 
одна тысяча,  дочка  в вос-
торге. Да и мне самой за-
хотелось попробовать. По-
тратив на  развлечения 
примерно 40 тысяч и на 25 
тысяч перекусив разными 
сладостями, мы решаем 
продолжить воскресное ис-
пытание отдыхом.

Центр развлечений
Плюсы: 
Можно отдыхать в любую 
погоду. На несколько часов 
можно отвлечься от посто-
янного контроля за чадом – 
ему будет не до вас. 
Минусы: 
Придется раскошелиться. 
Оценка маленького экс-
перта:  Круто! Еще сюда 
пойдем.

ТРИ. ИСПЫТАНИЕ 
МУЗЕЕМ
При словах «Сейчас 
пойдем в музей!» мое 
дитя мгновенно скисло. 
Я обещаю ей, что будет 
нескучно, потому как это 
особый музей – музей 
железнодорожной техники 
под открытым небом. 
Однако вывеска с режимом 
работы сообщила нам, 
что по выходным музей 
не работает! Расписание 
архинеудобное. Все 
выходные дни музей 

не работает, а в будни 
– до 16 часов. Однако 
охранник  все же впустил 
нас внутрь,  уговорили... К 
слову, внутри я встретила 
еще несколько таких же 
семейных экскурсантов. 

В этом музее можно 
делать практически все, 
что нельзя в обычном: 
лазить по паровозу, седлать 
дрезину, фотографировать-
ся, громко разговаривать. 
Все это моя дочь проделала 
с огромным удовольстви-
ем. Однако на многие ее 
вопросы я так и не ответи-
ла, не хватало «нескучного 
экскурсовода». Еще понра-
вилось, что можно просто 
прогуляться и посидеть на 
лавочке в спокойной об-
становке. Единственный 
минус такого «музейного 
отдыха» – то, что второй раз 
сюда уже вряд ли придешь.

Музей
Плюсы: 
Экономия бюджета.
Минусы: 
Многое зависит от погоды. 
Музеев в городе не так 
много, и без интересно-
го рассказа или собствен-
ной серьезной подготовки 
сложно удержать внимание 
ребенка.
Оценка маленького экс-
перта: Здорово, что можно 
везде лазить, классная 
фотосессия, но быстро 
устала. 

ЧЕТЫРЕ. ДЕТСКОЕ 
КАФЕ

Отдельная расход-
ная статья в бюджете вы-

ходного дня – детские 
кафе. Мы посетили три. 
В одном нам понрави-
лось мороженое, в другом 
– десерты, а в третьем – 
сладкая выпечка. 

Одно плохо: все кафе 
находятся в центре 
города, а вот в родном 
Южном микрорайоне, 
где мы живем, поесть мо-
роженого негде. Детских 
кафе в Барановичах явно 
не хватает. 

Кафе
Плюсы: 
Большой выбор сладостей. 
Минусы:  
Большой выбор сладостей. 
И здоровью не благопри-
ятствует, и  денег требует 
много! 
Оценка маленького экс-
перта: Я готова ходить в 
кафе каждый день!

ПЯТЬ. А У НАС ВО 
ДВОРЕ

Домой, несмотря на 
усталость, возвращались 
пешком. Для себя я сделала 
неожиданное открытие: 
простая пешая прогулка 
может быть не менее увле-
кательным мероприяти-
ем, чем дорогие развлече-
ния. По дороге мы играли 
«в слова», я рассказывала  
истории из моего детства, а 
дочка делилась своими се-
кретами. Пересекая чей-то 
двор, случайно наткну-
лись на горки и качели 
ярких расцветок. И красоч-
ная игровая площадка за-
манила в свои сети Марусю 
минут  на 15. Признаться, 
и я с удовольствием отдо-
хнула на скамеечке.  Жаль, 
что новых, благоустроен-
ных детских площадок во 
дворах города не так много. 

Игра во дворе
Плюсы: 
Экономно. 
Минусы: 
Придется много ходить, 
можно быстро утомиться. 
Оценка маленького экс-
перта: Давай еще погуля-
ем!

Конечно, идя на этот 
«эксперимент», я знала, 
что Барановичи – это 
не Рио-де-Жайнеро. 
Поэтому, наверное, боль-
шого открытия о том, 
что в городе не так уж 
много мест для развлече-
ний ребенка, я не сделала. 
Но хорошо поняла лишь 
одно: нужно чаще про-
водить выходные дни 
со своим ребенком. Ведь 
на мой вопрос: «Куда 
пойдем завтра?» моя дочь 
сразу ответила: «Мне все 
равно где гулять, лишь бы 
ты была рядом».

«Ромашка» 
– один из  
аттракцио-
нов в город-
ском парке, 
на котором 
удалось по-
кататься.
ФОТО: ТАТЬЯНА НЕ-

КРАШЕВИЧ, «INTEX-

PRESS»



№38 (978) | 18 сентября 2013 года

страница 17 

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

Футбол. Победив в игре очередного тура чемпионата 
РБ по футболу во второй лиге, ФК «Барановичи» 
сохранил шансы на попадание в пятерку  

СПОРТ

Дмитрий  КУЗНЕЦОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Выездной виктори-
ей в Минске со счетом 
3:1 завершился для ФК 
«Барановичи» матч 
18-го тура чемпионата 
второй лиги по футболу 
против команды АЛФ-
2007, состоявшийся в 
субботу, 14 сентября, 
на поле спортивного 
комплекса  «Олимпий-
ский».

Ливший всю игру с 
разной степенью интен-
сивности дождь хотя и 
навевал хандру, но веселая 
игра футболистов не по-
зволяла ей поселиться в 
сердцах немногочислен-
ных зрителей, пришед-
ших на матч. Соперники, 
словно подгоняемые непо-
годой, не стали долго раска-
чиваться и вместе со стар-
товым свистком начали 
искать счастья у ворот 
друг друга. На 8-й минуте 
в ходе атаки «Баранови-

чей» хозяева не смогли вос-
препятствовать точному 
удару Виталия Шуляка из 
пределов штрафной и счет 
был открыт - 1:0. После гола 
наша команда захватила 
территориальное преиму-
щество. Немало беспокой-
ства гостям в эти минуты 
доставили стандарты в ис-
полнении Александра 
Мятя и Андрея Артюха. Но 
затем с 25-й по 31-ю минуты 
хозяева, словно после хо-
лодного душа, в прямом и 
переносном смысле этого 
слова,   организовали не-
сколько перспективных 
контрвыпадов на ворота 
барановичан. Но  наши от-
бились. А на 32-й минуте 
после прострела с правого 
фланга Денис Домаше-
вич и вовсе удвоил преи-
мущество барановичских 
футболистов. Сначала его 
удар из центра штрафной 
приняла на себя перекла-
дина, но со второй попытки 
ударом головой по отско-
чившему мячу атакую-

щий футболист оформил 
взятие ворот – 2:0. Сокра-
тить отставание столич-
ные футболисты смогли 
на 45-й минуте игры. Ка-
залось, дальний штрафной 
наши футболисты заблоки-
ровали и момент исчерпан.  
Но судья усмотрел наруше-
ние правил со стороны ФК 
«Барановичи» и назначил 
пенальти. Дмитрий Тара-
севич, не угадав, в какую 
сторону полетит мяч, по-
зволил пенальти реализо-
ваться в гол – 2:1.

Вторая половина 
встречи стартовала с атак 

в исполнении минчан. 
Правда, ближе к середи-
не тайма наши ребята 
вновь стали вновь пере-
хватывать инициативу. И 
на 63-й минуте соперник 
сфолил на Денисе Хорошко. 
Мять со стандарта навесил 
в направлении одиноко-
го Домашевича, который 
головой спокойно поразил 
ворота соперников – 3:1. 
Хозяева бросились отыгры-
ваться и, по правде, не раз 
могли забить. Но тщетно. 

P.S. 22 сентября ФК «Ба-
рановичи» дома сыграет с 
«Молодечно-2013».

Победа над аутсайдером

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Женская волейболь-
ная команда «Атлант» 
провела  игры в двух за-
рубежных турнирах: 
в Чехии и Польше. В 
Польше барановичские 
волейболистки завоева-
ли серебро, а в чешском 
городе Оломоуц заняли 
пятое место.

– Поработали достаточ-
но плодотворно, – именно 
такую оценку играм в двух 
турнирах дал главный 
тренер волейбольной 
команды «Атлант» Борис 
Коляда.

Турнир международно-
го уровня в Чехии прохо-
дил 6-8 сентября. В чешском 
городе Оломоуц приняли  
участие восемь команд из 
Чехии, Словакии  и Бела-
руси. Барановичские во-
лейболистки в своей под-
группе вступили в борьбу 
с соперницами из Праги, 
Стромберга и молодеж-
ной сборной Чехии. К со-
жалению, выйти из своей 
подгруппы в финал  им не 
удалось. И уже в борьбе за 
5-8-е место команда обыгра-
ла сборную г. Братислава, от-
воевав 5-е место в турнире.

– Соревнования в Оломо-
уце стали для нас полем для 
экспериментов с разными 
составами команды, – 
отметил главный тренер 
команды Борис Коляда, – 
несколько неудачный итог 

игры в Чехии отчасти обу-
словлен тем, что игры про-
ходили мячами «Гала», ко-
торыми играется чемпи-
онат Чехии. Вроде бы тот 
же вес, диаметр, но другой 
отскок. Только к третьему 
дню команда приспособи-
лась к мячу и адаптирова-
лась к игре.

А с 11 по 13 сентября во-
лейбольная команда 
«Атлант» приняла участие в 
международном турнире  в 
Польше, где соревновались 
шесть сильнейших команд 
из Норвегии, Беларуси  и 
Польши. Волейболистки 
«Атланта» в упорной борьбе 
завоевали второе место, 
уступив лишь сильнейшей 
норвежской команде. 

Что же касается нового 
сезона, то «Атлант» вступа-
ет в него с обновленным со-
ставом. Команду покинули 

ведущие игроки Анастасия 
Мацуль и Надежда Малосай, 
подписав в России контрак-
ты. Однако «в строй» вер-
нулась Оксана Аксенова, 
отыгравшая в России три 
сезона. По словам главно-
го тренера, Оксана – доста-
точно опытный игрок, вхо-
дящий в десятку сильней-
ших  игроков России. После 
декретного отпуска она 
приступила к трениров-
кам в составе Баранович-
ского «Атланта», и уже, по 
мнению  тренера, выглядит 
достаточно хорошо. 

Также  в двух зарубеж-
ных турнирах,  в составе 
команды «Атлант»,  высту-
пила легионер из Польши – 
Каролина Токарчук. Эти со-
ревнования стали для поль-
ской спортсменки свое-
образным  просмотром в 
команду.

– После Барановичско-
го турнира, посвященно-
го Дню машиностроителя, 
– пояснил Борис Коляда, – 
мы будем принимать кон-
кретные решения по этому 
игроку: будет ли она у нас 
играть.

М е ж д у н а р о д н ы й  
турнир, посвященный 
Дню машиностроите-
ля, будет проведен в Ба-
рановичах 19-21 сентября. 
В соревнованиях примут 
участие команд из Чехии 
(г. Оломоуц), команда «Ура-
лочка» (Россия) и команда 
«Прибужье»(г. Брест). К со-
жалению, не смогут прие-
хать в Барановичи волейбо-
листки Польши и Украины, 
потому что в их странах уже 
начались внутренние чем-
пионаты.

– Говорить о победе в 
предстоящем турнире, а 
соответственно, и над рос-
сийской  «Уралочкой», 
конечно, можно, и мы 
будем к этому стремить-
ся, – смеется главный 
тренер команды Борис 
Коляда. – Но мы рассма-
триваем этот турнир как 
последний этап подготов-
ки  к чемпионату Белару-
си. Нам важно не только 
показать результат, но и 
как следует подготовить-
ся к основному для себя 
соревнованию. Ведь уже 
28-29 сентября мы домаш-
ними играми с  брестским 
«Прибужьем» откроем 
чемпионат страны по во-
лейболу. 

«Поработали достаточно плодотворно»

Борис Коляда дает наставление вернувшейся в команду 
Оксане Аксеновой
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Барановичские спортсменки, мастера спорта 
по спортивной акробатике Маргарита Барта-
шевич и Виктория Михнович, ставят перед 
собой задачу стать победителями  чемпиона-
та Европы, который пройдет 17–29 октября в 
Португалии. 

– Для меня главное – привезти медаль, – сказала в 
беседе с  корреспондентом «IP» мастер спорта по спор-
тивной акробатике Маргарита Барташевич. – Потому 
что я к этому очень долго шла и для меня это очень 
важно. Я еду только за победой!
Перед чемпионатом Европы  спортсменки приняли 
участие в  трех этапах Кубка мира. И на всех этапах 
были в призах. Одно 2-е и два 3-х места обеспечили  ба-
рановичской акробатической паре место в сборной Ре-
спублики Беларусь и попадание на чемпионат Европы.
Сейчас же Маргарита Барташевич и Виктория Михно-
вич усиленно тренируются. В день они проводят в спор-
тивном зале не менее 4 часов, отрабатывая компози-
цию, которая будет представлена на чемпионате. Подго-
товкой барановичской акробатической пары занимают-
ся тренеры Людмила Булыга, Нина Бутько и хореограф 
Дмитрий Литвинчик.
– Акробатическая двойка  Маргарита Барташевич и Вик-
тория Михнович  по-своему уникальна, – рассказала 
Людмила Булыга. – Три года назад предыдущая партнер-
ша Маргариты ушла из большого спорта, срочно потре-
бовалась замена. Тренер по спортивной гимнастике по-
рекомендовала Вику, и новая пара начала усиленно тре-
нироваться.
Успешное выступление в паре невозможно без хороше-
го взаимопонимания и поддержки друг друга.
– В паре в первую очередь важны дружба и понимание 
партнера с полуслова, полунамека,  – отмечает Марга-
рита. – Мы должны поддерживать и жалеть друг друга. 
Если всего этого не будет, не будет ни результата, ни 
медалей, ни спорта вообще.
Маргарите Барташевич 23 года. Она не только активно 
выступает, но уже  и тренирует детей,  практически 
«живя» в спортивном зале. Вика Михнович пока еще 
учится в школе, заканчивает 11-й класс. Она совмещает и 
учебу, и профессиональный спорт. 
Самой важной проблемой, которая сегодня наиболее 
остро стоит перед спортсменками – это недостаток  фи-
нансирования.
– Министерство спорта нам не оплачивало поездки на 
этапы Кубка мира, так как мы ездили вторым составом, и 
у СДЮШОР-З финасов не было, – пояснила Маргарита 
Барташевич, – поэтому, чтобы принять участие в сорев-
нованиях,   приходится выкручиваться своими силами, 
прося на деньги у спонсоров. К тому же и на восстановле-
ние после колоссальных нагрузок нужны средства.  Фар-
макология сейчас дорогая, а нам даже элементарного 
«Ревита» не выделили ни одной коробочки. 
Маргарита Барташевич и Виктория Михнович надеют-
ся, что в связи с поездкой на чемпионат Европы таких 
проблем не возникнет.

Маргарита Барташевич и Виктория Михнович 
готовятся к чемпионату Европы по спортивной акро-
батике. ФОТО: ТАТЬЯНА НЕКРАШЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

Только за победой!

ХОККЕЙ. Минское «Динамо» 16 сентября в очередном матче регулярного чемпионата Континентальной хоккей-
ной лиги проиграло в гостях череповецкой «Северстали» – 2:4. Это уже четвертое поражение «зубров» в пяти прове-
денных играх нынешнего сезона, такого неудачного старта в  Континентальной хоккейной лиге у белорусских хок-
кеистов еще не было.  Свой следующий матч регулярного чемпионата КХЛ минское «Динамо» проведет 18 сентября 
в Санкт-Петербурге против местного СКА, затем сыграет в Мытищах с «Атлантом» (20 сентября), а завершится вы-
ездное турне 22 сентября в Ярославле встречей с «Локомотивом». 
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КАЛЕЙДОСКОП

Комнатные растения. Что нужно сделать в сентябре? ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ

Никита Райко. 
22 сентября 
исполняется 9 лет

Ксения Антонович. 
15 сентября 
исполнилось 6 лет

Кирилл Серегин. 
20 сентября 
исполняется 11 лет

Уважаемые читатели!

Ждем ваших писем по адресу: 
ул. Брестская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 
с пометкой «Сад-огород», «С Днем рождения»
или на электронный адрес nataliya@intex-press.by.

Высылайте фотографию будущего именинника не 
позже чем за две недели до праздника. 
В письме разборчиво напишите его имя, фамилию, 
день и месяц рождения. Вложите в свое письмо 
чистый конверт с маркой и со своим обратным 
адресом. Ждем фото именинников.

Алиса Щербацевич. 
23 сентября 
исполняется 6 лет

РЕКЛАМА

Готовим цветы к зиме
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

Активная жизнь боль-
шинства комнатных 
растений с наступле-
нием осени сменяет-
ся периодом покоя. А 
к «отдыху» их нужно 
подготовить. 

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
ДОМОЙ
Если на лето  комнат-
ные растения  выносили 
на террасу, веранду или 
балкон, в начале сентября 
часть из них, когда ночная 
температура будет опу-
скаться ниже +10°С, нужно 
вернуть в квартиру. Это 
относится к антуриуму, 
фикусу, рео, тамбернемон-
тане, дицентре, пентасу, 
иксоре, филодендрону, ги-
бискусу, глориозе, гарде-
нии, фуксии.

Чтобы не занести в дом 
тлю и белокрылку, перед 
переселением растения же-
лательно обработать ин-
сектицидами, помыть их 
раствором мыльной воды, 
затем смыть раствор под 
душем. Также необходимо 
щательно вымыть горшки 
и поддоны. 

Растения с жесткими 
листьями (олеандр, оливу, 
инжир, кариссу, ливанский 
кедр, бугенвиллею) можно 
вернуть на прохладную 
лоджию при понижении 
ночной температуры до 
+5°С. Чтобы смена темпера-

туры не была резкой, выбе-
рите прохладный пасмур-
ный день. Листья и горшки 
желательно вымыть теплой 
водой с мылом. 
ОДНИ «ЗАСЫПАЮТ», 
ДРУГИЕ – АКТИВНО 
РАСТУТ

Большинство комнат-
ных растений (сенполии, 
папоротники, бегонии, 
кактусы, суккуленты) к 
октябрю переходят в состо-
яние вынужденного покоя, 
когда все обменные про-
цессы постепенно замедля-
ются, поэтому поливать их 
нужно реже, а подкормку 
удобрениями и вовсе пре-
кратить. 

Готовясь к зимнему 
покою, сокращают потре-
бление влаги ахименесы 
и каладиумы. Эти расте-
ния в сентябре поливать не 

нужно. А вот у цикламенов 
осенью начинаются период 
активного роста и образова-
ние бутонов. Поэтому после 
летнего покоя их нужно пе-
ресадить в новый субстрат, 
чтобы примерно треть 
клубня находилась над по-
верхностью почвы. Можно 
восстановить регулярный 
полив со второй половины 
сентября. 

Зигокактусы (шлюмбер-
гера, декабрист) нужно ув-
лажнять умеренно, не до-
пуская пересыхания верх-
него слоя грунта. Горшки 
лишний раз не передви-
гайте, чтобы не опадали 
бутоны. Прохлада (+15 °С) и 
ограничение полива усили-
вают развитие бутонов.

Ну и, конечно, необхо-
димо позаботиться о допол-
нительном освещении для 

таких растений, потому что 
для образования цветков им 
необходимо больше света, 
чем могут дать солнечные 
лучи в осенний период.

В сентябре можно раз-
множить сенполии и стреп-
токарпусы листовыми че-
ренками. У материнско-
го растения нужно срезать 
сформировавшийся лист с 
черешком длиной около 1,5 
см и поместить его на уко-
ренение в смесь торфа и 
песка, чтобы черешок был 
заглублен, а основание 
листа лишь касалось по-
верхности. Чтобы умень-
шить испарение, черенки 
нужно поставить в защи-
щенное от прямых солнеч-
ных лучей место и накрыть 
колпаком или пластиковой 
бутылкой. На укоренение 
обычно уходит 3-4 недели.

Перед пе-
реселени-
ем расте-
ний в дом 
их нужно 
обработать 
от вредите-
лей. 
ФОТО: САЙТ 

SUPERSADOVNIK.RU
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ДОСУГОТВЕТЫ НА 
КРОССВОРД В 
№37

По горизонтали:
3. Король футбола и кофе. 
5. Кредит «без процен-
тов». 10. Водоворот для 
чертей. 15. Сито для чудес. 
18. Президент студенческо-
го братства. 19. Люлька для 
кенгуренка. 20. Наклад-
ка на шпалы. 21. Снежный 
человек. 22. Бледный
ядовитый гриб. 26. Времен-
ной лимит годности. 27. Вну-
шение с занесением. 28. 
Сердце атомной станции. 
29. Вор кораллов. 31. Теа-
тральная ширма. 32. Рези-
денция дворника. 34. Ад-
министративная часть 
Украины. 36. Латиноамери-
канский кулак. 37. Шестер-
ка вверх тормашками. 41. 
Упражнение для повыше-
ния виртуозности. 43. Пере-
ходящий стяг. 44. Прозрач-

ная паранджа. 45. Подопеч-
ная чабана. 47. Молодой 
дипломат. 48. Полуостров, 
проданный за шапку золота. 
51. Майна. 52. Французский 
евро. 53. Ледяное залив-
ное. 54. Личная собствен-
ность профессионала. 56. 
Место работы прораба. 58. 
Омут в ванной. 62. Середи-
на недели. 66. Кабан-мачо. 
69. Ручной багаж. 71. Яхта 
капитана Врунгеля.  73. Гар-
пунщик. 74. Самый меткий 
знак зодиака. 75. Древнегре-
ческий баснописец. 77. Край 
любителей пива, сосисок и 
футбола. 81. Кукла в младен-
честве.  82. Арбузная планта-
ция. 83. Мелкий чиновник. 
84. Итальянская твердая 
колбаса. 85. Календарная 
страничка. 86. Балдеж и 
эйфория. 87. Самоуважение 

с ноткой амбициозности. 88. 
Кровельный шпон.
По вертикали:
1. Жилище Бастинды. 2. 
Пани по-английски. 3. Ав-
торезина. 4. Косметическая 
вода. 6. Слуга Петра Вели-
кого. 7. Промышленный 
туман. 8. Тостер для снопов. 
9. Шуба на стволе. 11. Оп-
понент крыловского слона. 
12. Литературный триптих. 
13. Поцелуй вампира. 14. 
Любимый напиток Матро-
скина. 16. Товар из заграни-
цы. 17. Пациент адвоката. 23. 
Закваска для теста. 24. Воз-
буждение заядлого игрока. 
25. Елочная подставка. 29. 
Олимпийская лодка. 30. 
Птица на свадебном торте. 
32. Ведущий новостей. 33. 
Индийский князь. 35. Оздо-
ровительный дом отдыха.  

38. Гонки на треках. 39. Про-
изводное от топленого 
молока. 40. И Рекс, и Мухтар. 
42. Билет на хлеб и сахар. 
46. Дети в нашей жизни. 49. 
Добыча  пчелы. 50. Землехра-
нилище с холодком. 51. Груда 
тряпья. 55. Сибирский лес. 57. 
Ботан в школе. 59. На траве 
во дворе. 60. Машина совет-
ских таксистов.  61. Остаток 
от козлика. 63. Певучая 
комедия. 64. Дыхательные 
«ветви».  65. Текстильные 
отходы. 67. Пик праздни-
ка и сезона. 68. Пастух, ко-
чующий  по вестернам. 70. 
Дуга над нотами. 72. Беседа 
с пристрастием. 76. Солярий 
с лежаками. 77. И ромовая, и 
снежная. 78. Ваня из Грузии. 
79. Театральный коктейль. 
80. Кормушка для буренки. 
81. Песнь комара.

Звезды говорят.  Астропрогноз с 23.09 по 29.09
ОВЕН. Ваша коммуникабельность позволит изменить ситуацию к  
лучшему, а новые связи положительно повлияют на материальное по-
ложение. На работе начальство будет довольно вашей работой. В вы-
ходные будьте внимательны и осторожны. Благоприятный день –  по-
недельник, неблагоприятный – суббота.

ТЕЛЕЦ. Собранность и сосредоточенность позволят творить чудеса. 
Желательно регулировать объем нагрузки на работе. Невезение по 
мелочам спровоцирует раздражительность, постарайтесь избежать  
проблем. В выходные возможны конфликты в личной жизни. Благо-
приятный день – вторник, неблагоприятный – среда.

БЛИЗНЕЦЫ. На работе накопится множество дел, которые нужно 
сделать. Вам понадобится решительность и уверенность в своих силах. 
Ваши усилия не останутся незамеченными, как минимум благодар-
ность вам обеспечена. Вероятны проблемы в отношениях с детьми. 
Благоприятный день – пятница, неблагоприятный – вторник.

РАК. Нормальное течение событий окажется нарушено неожидан-
ностями, которые вполне можно было предугадать. Нежелательно 
рисковать финансовым благополучием. Излишняя самоуверенность 
может привести также к конфликтам с коллегами. Благоприятный день 
– понедельник, неблагоприятный – среда.

ЛЕВ. Постарайтесь не отказывать нуждающимся в вашей помощи, 
если для вас это не составит непосильного труда. Вы можете уверенно 
приступать к реализации новых проектов. Приводите в порядок денеж-
ные дела. Отношения с родственниками могут осложниться. Благопри-
ятный день – понедельник, неблагоприятный – четверг.

ДЕВА. От вашего настроения будет зависеть успешная реализация 
долгосрочных планов. Постарайтесь избегать конфликтов на работе. 
Можете рассчитывать на помощь близких. В выходные полезно встре-
титься с друзьями.  Благоприятный день – вторник, неблагоприятный  
– среда.

ВЕСЫ. Не раздавайте обещаний, они могут излишне обременить 
вас. Вам понадобится целеустремленность. Не принимайте близко к 
сердцу советы окружающих – вам лучше знать, как вам следует посту-
пить. В выходные посетите дружескую вечеринку. Благоприятный день 
– пятница, неблагоприятный  – четверг.

СКОРПИОН. Желательно соотносить свои обещания с возможно-
стью их исполнения. Постарайтесь сосредоточиться на работе, т.к. это 
неделя подготовки к решающему броску. В выходные вас ждут новые 
впечатления. Налаживаются взаимоотношения с близкими. Благопри-
ятный день – вторник, неблагоприятный – среда.

СТРЕЛЕЦ. На работе и дома возможны мелкие конфликты, 
поэтому вам стоит быть предельно осторожными в словах и поступ-
ках. Следует избегать поспешности в решениях и эмоциональности в 
общении. В выходные следует вспомнить о друзьях. Благоприятный 
день – пятница, неблагоприятный – четверг. 

КОЗЕРОГ. Начальству может не понравиться ваше  своеволие и за-
нятость личными делами в рабочие часы. Вас могут застать врасплох, 
но все же вас караулит долгожданный успех. К выходным в семье вос-
становится атмосфера любви, доверия и взаимопонимания. Благопри-
ятный день – вторник, неблагоприятный – понедельник.

ВОДОЛЕЙ. Можно вздохнуть с облегчением – похоже, что все  
встает на свои места и дела налаживаются. Желательно не впутывать-
ся в авантюрные или сомнительные истории. В выходные постарай-
тесь не лезть со своими советами в чужие дела. Благоприятный день –  
вторник,  неблагоприятный –пятница.

РЫБЫ. Постарайтесь смирить свою гордыню, прислушаться к требо-
ваниям руководства, и тогда дела пойдут на лад. Попробуйте вписываться 
во временные рамки, исключите опоздания. В выходные возможны раз-
ногласия в семье, их будет трудно уладить, но надо постараться. Благопри-
ятный день – среда, неблагоприятный – суббота.

АФИША ВЫХОДНОГО ДНЯ

 І ДАТА  І МЕРОПРИЯТИЯ  І ВРЕМЯ
Выставочный зал

Выставка «Волшебный мир детства» (работы уч-ся 
студии изобразительного и декоративно-прикладного 
искусства гимназии №1 г. Барановичи)

Краеведческий музей
Работает основная экспозиция музея, рассказываю-
щая об истории и культуре города. Выставка «О, спорт, 
ты – мир!» (из фондов Барановичского краеведческого 
музея)

Кинотеатр «Октябрь»
19.09-25.09 мультфильм в 3D «Спасти 

Землю»
11.00

21.09-25.09  приключенческий фильм 
«Следы апостолов»

14.40

19.09-25.09 Драма «Джобс: Империя 
соблазна»

12.30, 19.00

19.09-25.09 фантастика «Риддик» 
(США, Великобритания)

16.30, 21.10

В программе возможны изменения. 
Телефон для справок 41-25-31, 41-24-53.

Городской Дом культуры

20.09 Заседание клуба «Ветеран» 16.00

22.09 Заседание клуба коллекци-
онеров

10.00

23, 25.09 Заседание клуба «Беспо-
койные сердца»

16.00

25.09  Заседание клуба «Лира» 15.00

25.09 Заседание клуба 
«Ваганты»

19.00

Дворец культуры «Текстильщик»

21.09 Рок-концерт с участием гр. 
«Талисман» (г.Минск), гр. 
«Discord»(г.Гродно) и др.

Справки по 
тел.+375-29-
725-06-99

30.09 Концерт Анны Шаркуно-
вой (Беларусь)

 18.30. Тел. 
47-16-78; 723-
87-59 (МТС); 
654-33-65 
(Велком)

06.10 Группа «Белый орел» с 
юбилейной программой 
«Как упоительны в России 
вечера…» (г. Москва) 

16.00. 
Справки по 
тел. 8-029-
227-98-09; 47-
70-38.

09.10 Виктор Калина с концерт-
ной программой «Вдыхаю 
небо».

Справки по 
тел. 47-16-78. 

Дворец культуры «Текстильщик» объявляет набор в 
группу шейпинга. Справки по тел. 47-16-78; 8-029-525-
18-69

Центральная городская библиотека 
имени В.П. Тавлая

Сентябрь “Летуценніца” – презента-
ция художественных работ  
учеников 8 – 9-х классов 
ОСШ № 15, выполненных в 
технике батик. 

Ч и т а л ь н ы й 
зал литера-
туры по ис-
кусству. 

22.09 Настольные игры для 
взрослых и детей

 с 12.00 до 
19.00 (вход 
свободный)

Справки по тел. 41-25-36. 

Дом культуры железнодорожников
20.09, 27.09 Танцевально-развлека-

тельная программа в клубе 
знакомств “Кому за…”

19.00.

поне-
дельник, 
вторник, 
четверг, 
пятница

Приглашаем в клуб лю-
бителей восточного танца 
«Амали»  

17.30, 18.45. 
тел. 8-029-
304-66-53; 
8-029-257-
28-73.

Сентябрь – набор в кружок цыганского танца. 
(Справки по тел. 80293046653, 80292572873)
19.09 Дискотека «Парадиз» –  

танцевальная программа 
«Самый-самый»

18.00

23.09 Клуб «Подросток», тан-
цевально-развлекатель-
ная программа «Веселая 
мозаика». 

16.00

Справки по тел. 49-32-62; 49-21-64.

По горизонтали: 3. Зюйд. 5. Звездопад. 10. Обед. 15. Сирена. 18. Упадок. 19. Графа. 20. Навоз. 21. Игла. 22. Гондола. 26. Цель. 27. 
Озорник. 28. Станция. 29. Слет. 31. Досмотр. 32. Парк. 34. Морковь. 36. Авианосец. 37. Кастинг. 41. Кофе. 43. Отара. 44. Ребро. 45. Мина. 
47. Теннис. 48. Гурман. 51. Учет. 52. Автор. 53. Мазня. 54. Трап. 56. Олигарх. 58. Наволочка. 62. Трактат. 66. Стая. 69. Скипетр. 71. Сеть. 
73. Пипетка. 74. Россыпь. 75. След. 77. Плотник. 81. Храм. 82. Дупло. 83. Ликер. 84. Ватман. 85. Стайер. 86. Такт. 87. Переправа. 88. Квас. 
По вертикали: 1. Фингал. 2. Пена. 3. Заказчик. 4. Йогурт. 6. Враг. 7. Звон. 8. Очко. 9. Анна. 11. Бузина. 12. Дубликат. 13. Паяц. 14. Бойлер. 16. Макияж. 
17. Свитер. 23. Овощи. 24. Демон. 25. Лотос. 29. Сырок. 30. Трофей. 32. Панама. 33. Кепка. 35. Остановка. 38. Стремянка. 39. Маэстро. 40. Оригами. 42. 
Обруч. 46. Нитка. 49. Италия. 50. Страус. 51. Уксус. 55. Плешь. 57. Горизонт. 59. Вокал. 60. Лепет. 61. Четки. 63. Компресс. 64. Накипь. 65. Двойка. 67. 
Толмач. 68. Чердак. 70. Остров. 72. Туалет. 76. Дама. 77. Поле. 78. Отче. 79. Натр. 80. Клев. 81. Хлам.
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